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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

"Ley de la Selva" en Huexotitla 
Restaurantes de la zona de Huexotitla violan el Código Reglamentario para el Municipio 
de Puebla (Coremun) en los artículos 726 y 781, que ordenan a los propietarios de estos 

establecimientos contar con bahías de recepción y entrega de vehículos con capacidad 
mínima para tres unidades, así como disponer de estacionamientos propios. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

La mano del presidente, a los necesitados 

El presidente Enrique Peña Nieto anunció el Plan de Reconstrucción Nacional, para lo cual 
se solicitará a los diputados ajustes en algunas partidas del Presupuesto de Egresos para 
recuperar lo que se perdió en viviendas, tierras de cultivo e infraestructura por los efectos 
de Ingrid y Manuel. (Heraldo) 

   

 

 

Es poblano 29% del PIB automotriz 

Puebla se ubica como el estado con la mayor aportación al PIB por parte de la industria  
de ensamble de vehículos con 29.4% del total nacional y en segundo (tras  Coahuila) al 
considerar todo el cluster automotriz – auto partes, ratifico BBVA Research. (Síntesis) 

  

 

 

Solapa SNTE tropelías de la SEP en el estado  
Para el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Jorge Luis Barrera de la Rosa, los cambios aplicados en direcciones 

generales de los Centros Escolares solamente responden a una serie de nombramientos 

oficiales que se llevarán a cabo en los próximos días en por lo menos 12 centros 
educativos de ese sistema escolar, entre los que se encuentra el Centro Escolar Niños 
Héroes de Chapultepec (CENHCH), además de otros centros escolares de la capital 
poblana y del interior del estado. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

MAPA INTERACTIVO: descubre dónde se ubican las gasolineras que despachan 
litros incompletos en Puebla 

Un mapa que puede ser compartido en redes sociales como Facebook y Twitter, para ser 
consultado al ir circulando por la ciudad y evitar caer en los establecimientos tramposos. 
(Cambio) 

  
 

 

Reporta SSP 30 mil foto multas 
El primer mes del programa Foto Infracción se levantaron 30 mil multas, que equivalen a 

un mínimo de 22 millones 80 mil pesos y un máximo de 119 millones 670 mil pesos en 

sanciones a los automovilistas, partiendo de que la sanción más baja por exceder los 
límites de velocidad es de 736 y la más alta es de 3 mil 989 pesos. (Milenio digital) 

  
 

 

No se suspenderán castigos a los maestros; SEP; las movilizaciones continúan 
Maestros que participan en organizaciones disidentes como el Consejo Democrático 
Magisterial Poblano (CDMP) tomaron parte ayer en la movilización y bloqueo que 

encabezó la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), frente a la 
residencia oficial de Los Pinos y en Paseo de la Reforma, teniendo otras réplicas de 
protesta en Puebla. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Crece 37.5% en ocho años la matrícula en universidades de Puebla 
De 2005 a 2013, el número de estudiantes universitarios en Puebla pasó de 141 mil 648 
a 194 mil 804, lo que refleja un incremento del 37.5 por ciento en la matrícula de las 534 
Instituciones de Educación Superior registradas en la entidad. (e-consulta) 

 

 

 
 
 

 Asiste Moreno Valle a Reunión de Evaluación de las zonas de desastre por lluvias 

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 26 de Septiembre de 2013 

 
 

 2 

 

Ayer el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas asistió a la Reunión de 
Evaluación de las zonas de desastre por el huracán ‘Ingrid’ y la tormenta tropical 
‘Manuel’, convocada por la Presidencia de la República en el salón Tesorería del Palacio 
Nacional en donde se han reunido los mandatarios del país en cuyas entidades los 
fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel causaron mayores estragos a su paso. 

(Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No permitiremos que se lucre con apoyos a damnificados: Peña Nieto 
Acude el mandatario poblano Rafael Moreno Valle a este evento en el Salón Tesorería de 
Palacio Nacional Disponibles 12 mil 507 mdp de recursos del FONDEN para iniciar el Plan 

de Reconstrucción Nacional Se agregarán 5 mil mdp del Programa de Pavimentación 
contemplado en la estrategia de Crecimiento Económico. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Califican a Natale como drogadicto y alcohólico 

Las acusaciones entre los militantes y el presidente estatal del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, subieron de tono luego de que el diputado 
local verdecologista Oswaldo Avendaño López calificó a su dirigente de drogadicto y 
alcohólico. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Van más de 30 mil fotomultas; esta semana llegarán notificaciones  
El secretario de Seguridad Pública Estatal, Facundo Rosas, dio a conocer que más de 30 

mil personas estarán recibiendo esta semana la notificación de que fueron multados por 
exceder los límites de velocidad en sitios donde se colocaron sensores en la zona 

metropolitana de Puebla. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Acusa EU de lavado a relevo de Moreira 
Estados Unidos acusó a Jorge Torres López, ex Gobernador sustituto de Coahuila cuando 
salió Moreira, de lavar y desviar millones de dólares. (Reforma) 

  
 

 
Anuncia EPN plan de reconstrucción 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció ayer el Plan de Reconstrucción Nacional que de 
inicio contará con los 12 mil 500 millones de pesos del Fondo de Desastres Naturales 
(Fonden) y 5 mil millones de pesos del Fondo de Pavimentación. (El Universal) 

 
 

 

 
Llama Chuayffet a despedir a faltistas 

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, advirtió que la reforma educativa no 
es negociable y llamó por ello a los gobiernos de los estados a aplicar sin excepciones las 
nuevas leyes en la materia. (Milenio digital)  

  
 

 

Amenaza otra vez la recesión a México: Reuters 
La economía mexicana mantendrá, incluso hasta el próximo año, una tasa de crecimiento 
inferior al potencial que tiene para desarrollarse, aseguró Bank of America Merrill Lynch 

(BoA-ML). La firma sostuvo que "el Banco de México fue sorprendido" por una caída de la 
actividad económica mayor a la proyectada. (La Jornada) 

  
 

 

México está lejos de las “A”: S&P 
El director de calificaciones soberanas de AL en Standard and Poor's, Roberto Sifón, dijo 
que no encuentra señales claras para que el país recupere la calificación que tenía en 

2009, de "BBB+". (El Economista Digital) 
  

 
 

 

Se ajustarán partidas para reconstrucción: EPN 
Ante la contingencia provocada por los fenómenos climatológicos Ingrid y Manuel, el 
gobierno federal considera conveniente hacer una valoración y “eventualmente  se 
ajusten, seguramente, algunas partidas, para tener una mayor inversión y recursos 

suficientes, para realmente poder reconstruir lo que se ha perdido”.. (Crónica Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Los estados deben aplicar la ley: SEP; Congreso exige despedir a paristas de la 
CNTE 
El titular de la SEP, Emilio Chuayffet, afirmó que es responsabilidad de los gobernadores 
aplicar la nueva Ley del Servicio Profesional Docente, que ordena despidos contra los 
maestros que sin justificación falten a clases por más de tres días consecutivos o 

discontinuos. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Concluye primera etapa del proceso de transición entre Rivera y Gali 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, celebró que el Congreso del Estado ya haya marcado la ruta para 
resolver el conflicto territorial entre San Andrés Cholula y Puebla y el Ayuntamiento hará valer sus argumentos 
para brindar una solución favorable; mientras que el edil electo, Antonio Gali Fayad, confió en que para el mes de 
septiembre exista una respuesta positiva para que la gente que habita en la zona conurbada sepa dónde tiene 
que pagar sus impuestos. Así lo dieron a conocer en rueda de prensa conjunta en la que anunciaron la conclusión 

de la primera etapa del proceso de transición y se dijeron listos para comenzar con la segunda parte de este 
trabajo. (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3135034.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Concluye primera etapa de transición 
Luego de subrayar que la primera etapa del periodo de transición en el gobierno municipal entrante y saliente 
culminó con éxito, los ediles electo y actual, Antonio Gali Fayad y Eduardo Rivera Pérez, detallaron que seguirán 
trabajando de manera conjunta para continuar con la misma intensidad y "cerrar con broche de oro" el cambio de 
estafeta de las autoridades. Eduardo Rivera y Antonio Gali, ofrecieron una rueda de prensa, acompañados de sus 
representantes, Abel Hernández y Fernando Manzanilla Prieto, respectivamente, para detallar los pormenores de 
la transición. En ese sentido, Eduardo Rivera informó que la primera etapa culminó, sin embargo, se abre otro 

periodo en donde solamente participaran los titulares de los equipos de transición para verificar programa por 
programa. (Elizabeth Cervantes Silverio)  

http://sintesis.mx/articulos/69495/concluye-primera-etapa-de-transicion/puebla  
 
SINTESIS 

 Incluirá Gali personal de actual edil 
El presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, anunció que no hará una limpia de trabajadores en la próxima 
administración, por el contrario, incluirá a varios de los colaboradores de Eduardo Rivera Pérez, actual edil, tanto 
en secretarías como en bandos medios. En entrevista, subrayó que los acercamientos que ha sostenido con cada 

uno de los titulares de las áreas del municipio, le ha permitido analizar su trabajo y la posibilidad de afianzarles 
una vacante en el siguiente periodo de cinco años y ocho meses. "Sí incluiré a gente de Eduardo Rivera. Hay 
gente muy valiosa trabajando en la administración municipal y de igual manera estas presentaciones me están 
sirviendo como presidente electo para valorar no solamente a los secretarios o coordinadores, sino también a los 
directores, hay gente muy valiosa y los más valiosos estarán", dijo. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/69487/incluira-gali-personal-de-actual-edil/puebla  
 

 
SINTESIS 

 Respetarán decisión del Congreso 

En caso de que el Congreso del Estado decida derogar el decreto de 1962, los presidentes municipales en 
funciones y electo, Eduardo Rivera y Antonio Gali, respectivamente, afirmaron que respetarán esa decisión, ya 
que lo importante es que finalice la disputa histórica que existe entre ambos municipios. En rueda de prensa, 
luego de informar los pormenores del proceso de transición, en principio, Eduardo Rivera afirmó que él está a 
favor de que quede tal y como está; sin embargo, destacó que lo trascendental es que haya una solución final a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3135034.htm
http://sintesis.mx/articulos/69495/concluye-primera-etapa-de-transicion/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69487/incluira-gali-personal-de-actual-edil/puebla
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esta problemática. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/69484/respetaran-decision-del-congreso/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Año de Hidalgo erradicado del ayuntamiento 
El presidente municipal Eduardo Rivera garantizó que al final de su administración no habrá “año de Hidalgo” y, 
en consecuencia, advirtió que habrá sanciones en contra de funcionarios que cometan este tipo de actitudes. El 

alcalde poblano aseguró que su administración se ha distinguido por hacer todo dentro de la legalidad y 
transparentar cada una de las acciones que se han hecho al momento, por lo que de esta misma manera cerrará 

su gestión. Rivera Pérez afirmó que hay elementos que confirman que la actual administración se ha manejado en 
total apego a derecho, como lo han mostrado la recaudación de impuestos, la erradicación de la corrupción en 
dependencias y las declaraciones patrimoniales de más de 150 funcionarios, entre otras medidas. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113183  
 

 
 

MILENIO  

 Descarta Manzanilla presidir coordinación del PAN en el Congreso  
Al anunciar que se integrará a la bancada de Acción Nacional en el Congreso local, Fernando Manzanilla Prieto 

descartó que busque presidir la coordinación albiazul, toda vez que dijo que su prioridad es ser un diputado 
ciudadano, antes que cualquier posición. Aunque añadió que será decisión del dirigente estatal del PAN, Rafael 

Micalco Méndez, otorgar dicho cargo, “esa es una facultad completa del presidente del partido, es el responsable 
de tomar esa decisión”. En entrevista al término de la conclusión de la primera etapa de transición entre Antonio 
Gali Fayad y Eduardo Rivera, el coordinador de dicho equipo dejó en claro que él milita en las filas panistas. (Elvia 
García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588d85c28  
 

MILENIO  

 Asegura Eduardo Rivera que dejará a Gali buenas cuentas y sin pendientes 
Al presentar las conclusiones de la primera etapa del proceso de transición, el presidente municipal Eduardo 

Rivera Pérez y el alcalde electo Antonio Gali Fayad anunciaron que a partir de este día ellos dejarán de participar 
en las reuniones, y serán los coordinadores Abel Hernández y Fernando Manzanilla Prieto quienes encabezarán los 

trabajos. Ambos personajes coincidieron que durante este tiempo han laborado bajo respeto, confianza y 
comunicación, por lo que prevén que lo que resta de la transición sus coordinadores se conduzcan de igual 
manera. Rivera Pérez aseguró que dejará a la gestión de Gali buenas cuentas y sin pendientes. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588d8f83b  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Culmina primera etapa del periodo de transición en Puebla 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad, alcalde electo, informaron sobre 
los avances alcanzados tras la culminación de la primera etapa del proceso de transición, en compañía de Abel 
Hernández López y Fernando Manzanilla Prieto, jefes de los equipos de transición. Rivera Pérez señaló que este 

proceso se ha regido por cuatro principios fundamentales como orden, respeto, confianza y comunicación, así 
como en una relación fundada en la buena voluntad y en la disposición de ambos equipos. “El día de hoy hemos 
concluido esta primera etapa de una transición inédita e histórica, en buenos términos, con buena comunicación y 
fructífera que permitirá al próximo gobierno de la ciudad entrar con la mayor cantidad de herramientas posibles 

para tener un buen desempeño”, apuntó el alcalde. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/culmina-primera-etapa-del-periodo-de-transicion-en-puebla  
 

E-CONSULTA 

 Rivera y Gali acatarán fallo del Congreso en conflicto limítrofe 

http://sintesis.mx/articulos/69484/respetaran-decision-del-congreso/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113183
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588d85c28
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588d8f83b
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/culmina-primera-etapa-del-periodo-de-transicion-en-puebla
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Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad, alcaldes en funciones y electo, aseguraron que no impugnarán 
jurídicamente la decisión del Congreso local sí los diputados deciden promover un nuevo decreto y sea anulado el 
de 1962 para solucionar los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. Explicaron que serán 
congruentes en que lo más importante es solucionar este problema que data de hace más de 15 años, ya que la 
población involucrada en los 8.5 kilómetros en disputa por los dos municipios necesita certidumbre jurídica en el 

pago de sus impuestos y en consecuencia, exigir servicios. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/rivera-y-gali-acataran-fallo-del-congreso-en-conflicto-
limitrofe  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera reiteró que defenderán el decreto de 1962 

Al concluir “exitosamente” la primera etapa del proceso de transición, el presidente de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, y el presidente electo de la capital, Antonio Gali Fayad, afirmaron que el proceso de entrega recepción será 
exitoso, legal e histórico. El presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  resaltó que en apenas dos meses, 
ambos equipos de trabajo lograron sostener reuniones con todas las áreas del gobierno municipal. “Hemos 
concluido  esta primera etapa, inédita e histórica; una transición que le va a permitir al próximo gobierno de la 
ciudad, entrar con la mayor cantidad de herramientas posibles para hacer un buen desempeño”, expresó. (Abel 
Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_reitero_que_defenderan_el_decreto_de_1962#.UkN4vOWv5
KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 ‘Desaparición’ de juntas auxiliares será decisión del Congreso: Rivera 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, respaldó la propuesta del alcalde electo, Antonio Gali 
Fayad, de desaparecer jurídicamente algunas juntas auxiliares, mientras que el propio Gali resaltó que habría total 
respeto para los usos, costumbres y festividades de cada demarcación. De “decisión valiente”, calificó Eduardo 
Rivera el planteamiento del presidente electo y coincidió en que se tiene que fortalecer al municipio para lograr un 
mejor funcionamiento, sin embargo, dijo que será decisión del Congreso estatal. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/desaparicion_de_juntas_auxiliares_sera_decision_del_congreso_rivera#.UkN
6QuWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera y Tony Gali pasan estafeta de transición a coordinadores  

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad, alcalde electo, informaron sobre 
los avances alcanzados tras la culminación de la primera etapa del proceso de transición, en compañía de Abel 
Hernández López y Fernando Manzanilla Prieto, jefes de los equipos de transición. Rivera Pérez señaló que este 
proceso se ha regido por cuatro principios fundamentales como orden, respeto, confianza y comunicación, así 
como en una relación fundada en la buena voluntad y en la disposición de ambos equipos. “El día de hoy hemos 
concluido esta primera etapa de una transición inédita e histórica, en buenos términos, con buena comunicación y 
fructífera que permitirá al próximo gobierno de la ciudad entrar con la mayor cantidad de herramientas posibles 

para tener un buen desempeño”, apuntó el alcalde. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44705:eduardo-rivera-y-tony-gali-pasan-
estafeta-de-transici%C3%B3n-a-coordinadores&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 En cancha del Congreso decisión para eliminar juntas auxiliares: Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que “está en la cancha del Congreso del Estado” 
aprobar o no la desaparición general de al menos siete juntas auxiliares de la capital. Posterior a anunciar la 

conclusión de la primera etapa del proceso de transición, el edil poblano, prefirió no entrar en detalles respecto a 
la propuesta que hizo en días pasados el presidente electo, José Antonio Gali Fayad, sobre la posible desaparición 
de Ignacio Romero Vargas, Ignacio Zaragoza, La Resurrección, San Felipe Hueyotlipan, La Libertad, San Jerónimo 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/rivera-y-gali-acataran-fallo-del-congreso-en-conflicto-limitrofe
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/rivera-y-gali-acataran-fallo-del-congreso-en-conflicto-limitrofe
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_reitero_que_defenderan_el_decreto_de_1962#.UkN4vOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_reitero_que_defenderan_el_decreto_de_1962#.UkN4vOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/desaparicion_de_juntas_auxiliares_sera_decision_del_congreso_rivera#.UkN6QuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/desaparicion_de_juntas_auxiliares_sera_decision_del_congreso_rivera#.UkN6QuWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44705:eduardo-rivera-y-tony-gali-pasan-estafeta-de-transici%C3%B3n-a-coordinadores&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44705:eduardo-rivera-y-tony-gali-pasan-estafeta-de-transici%C3%B3n-a-coordinadores&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Caleras y San Baltazar Campeche, debido a que han sido absorbidas por la mancha urbana. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51931&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-cancha-del-
Congreso-decision-para-eliminar-juntas-auxiliares:-Rivera  
 
RETO DIARIO 

 Finaliza primera etapa de transición Rivera-Gali 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y el edil electo, José Antonio Gali Fayad, anunciaron que 
concluyó la primera etapa del proceso de transición con una serie de reuniones con los diversos titulares de las 

dependencias del gobierno de la ciudad. Derivado de lo anterior, durante su mensaje, el munícipe poblano, reveló 

que a partir de este día los encargados de la segunda etapa de dicho proceso, los coordinadores de ambos 
equipos, Fernando Manzanilla Prieto y Abel Hernández López, serán los encomendados de las reuniones de 
trabajo. Señaló que la primera etapa se efectuó bajo un proceso de “buena voluntad”, así como con la disposición 
de la actual administración para trabajar de manera conjunta con el gobierno entrante, encabezado por Gali 
Fayad. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51930&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Finaliza-primera-

etapa-de-transicion-Rivera-Gali  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Termina primera etapa del proceso de transición municipal 

El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad, edil electo, informaron sobre los avances alcanzados 

tras la culminación de la primera etapa del proceso de transición, en compañía de Abel Hernández López y 
Fernando Manzanilla Prieto, jefes de los equipos de transición. Rivera Pérez señaló que este proceso se ha regido 
por cuatro principios fundamentales como orden, respeto, confianza y comunicación, así como en una relación 
fundada en la buena voluntad y en la disposición de ambos equipos. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63456termina-primera-etapa-del-proceso-de-transición-
municipal#.UkP9feWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Proponen elevar de rango la oficina de Turismo Municipal para que sea una secretaría   

La regidora Miriam Mozo Rodríguez propondrá al siguiente Ayuntamiento de Puebla modificar la estructura 
orgánica municipal, para elevar de rango la Oficina a Secretaría de Turismo y goce de plena autonomía en la toma 
de decisiones y ofrezca mejores resultados. Sostuvo que el incremento de la actividad turística en este año 
producto de los eventos tanto nacionales como internacionales, obliga a mantener la dinámica en los siguientes 
años, por lo que es necesario pensar en crear la Secretaría de Turismo Municipal. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3134967.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 El Dormitorio Municipal incrementará su capacidad 
El Dormitorio Municipal incrementará su capacidad instalada hasta en 35 por ciento, durante la temporada 
invernal y atender hasta 200 personas en condiciones de calle o que pernotan en la vía pública al provenir de 
otras entidades, informó el director del Sistema DIF Municipal, Jorge García Vinay. Sostuvo que una vez recibido 

el reporte de la Unidad de Protección Civil Municipal les pase el reporte de la entrada permanente de frentes fríos, 
aumentarán al 100 por ciento los rondines para detectar a quienes están en parques, bulevares o inmediaciones 
de la central camionera e invitarlos a pasar la noche en las instalaciones oficiales. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3134974.htm  
 

 
 
HERALDO  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51931&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-cancha-del-Congreso-decision-para-eliminar-juntas-auxiliares:-Rivera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51931&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-cancha-del-Congreso-decision-para-eliminar-juntas-auxiliares:-Rivera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51930&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Finaliza-primera-etapa-de-transicion-Rivera-Gali
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51930&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Finaliza-primera-etapa-de-transicion-Rivera-Gali
http://www.ngpuebla.com/puebla/63456termina-primera-etapa-del-proceso-de-transición-municipal#.UkP9feWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63456termina-primera-etapa-del-proceso-de-transición-municipal#.UkP9feWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3134967.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3134974.htm
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 Ordenan a Tránsito informar sobre accidentes del metrobús 
La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) ordenó a la Secretaría de Seguridad Púbica y Tránsito 
Municipal (SSPTM) que entregue un informe respecto a los accidentes en donde se han visto involucradas las 
unidades de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). Lo anterior fue aprobado en pleno de la Comisión 
para el Acceso a la Información Pública ante un recurso de revisión que fue presentado en la sesión de este 25 de 

septiembre. Un ciudadano pidió a la SSPTM le informará sobre el número de accidentes en los que hubieran 
estado involucrados los autobuses de la RUTA y sus alimentadoras, el número de heridos y muertos, así como 
montos de multas impuestas, entre otras situaciones. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/portada/ordenan-transito-informar-sobre-accidentes-del-
metrobus  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Abogan presidentes auxiliares por sus puestos 
Después de anunciarse el análisis que se estará haciendo en la siguiente administración municipal sobre la 
desaparición de al menos siete juntas auxiliares que han sido absorbidas por la mancha urbana, algunos ediles en 
funciones rechazaron esta propuesta. Los ediles de Zaragoza, San Baltazar Campeche y de San Felipe 

Hueyotlipan reprobaron esta propuesta porque consideran que los pobladores se quedarían sin voz ni voto para 
tomar decisiones o solicitar apoyos para cubrir sus necesidades. En primera instancia, el presidente auxiliar de 
Ignacio Zaragoza, Alejandro Lázaro, afirmó que es una medida que no tiene sustento, ya que son las juntas 
auxiliares las primeras en recibir las quejas de todos los ciudadanos y, en consecuencias, los trámites 

correspondientes ante el ayuntamiento de Puebla para atenderlas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113181  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Afirma Rivera Pérez que Gali no lo opaca, y deja en claro que él gobierna la ciudad 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, rechazó que esté siendo opacado por el edil electo José Antonio Gali 

Fayad, luego de que éste último ha intensificado sus apariciones en obras y acciones del actual ayuntamiento 
capitalino. “Yo soy quien gobierna la ciudad, y así será hasta el 14 de febrero”, afirmó Por el contario, el edil 
defendió que tanto él como quien será su sucesor en el gobierno capitalino están creando un proceso de 
transición histórico, pues por primera vez el edil electo tiene la oportunidad de conocer a fondo los programas y 
proyectos de una administración en funciones. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/afirma-rivera-perez-que-gali-no-lo-opaca-y-deja-en-claro-
que-el-gobierna-la-ciudad/  
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla será representado en el Festival Internacional de Stop Motion 
Puebla participará en el Festival Internacional de Stop Motion que se realizará en el Centro Nacional de las Artes, 
en los estudios Churubusco, en la escuela La Esmeralda y en el Centro de Capacitación Cinematográfica. A través 
de la casa productora Embrionic la entidad participará a través de ponentes, maquetas, además de brindar 

talleres. En dicho festival se espera la participación de 3 mil 500 personas en su mayoría estudiantes. La Directora 
del festival Mónica Rodríguez, detalló que hace unos meses se realizó un concurso dividido en cuatro categorías 

divididos en: estudiantil, profesional, independiente y comercial, de los cuales se recibieron 139 trabajos, el 47 
por ciento fueron de nivel internacional y el 53 por ciento mexicano. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_sera_representado_en_el_festival_internacional_de_stop_motion#.U
kN5weWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 En octubre la SSP iniciará a integrar la base de datos las casas de empeño 
A partir de octubre próximo la Secretaría de Seguridad Pública comenzará a integrar la base de datos de los 
usuarios de las casas de empeño en la entidad con la intención de darle seguimiento a estas transacciones y 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/portada/ordenan-transito-informar-sobre-accidentes-del-metrobus
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/portada/ordenan-transito-informar-sobre-accidentes-del-metrobus
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113181
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/afirma-rivera-perez-que-gali-no-lo-opaca-y-deja-en-claro-que-el-gobierna-la-ciudad/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/afirma-rivera-perez-que-gali-no-lo-opaca-y-deja-en-claro-que-el-gobierna-la-ciudad/
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_sera_representado_en_el_festival_internacional_de_stop_motion#.UkN5weWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_sera_representado_en_el_festival_internacional_de_stop_motion#.UkN5weWv5KY
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disminuir los índices de robo en la entidad, anunció el titular de la dependencia, Facundo Rosas Rosas, quien 
informó que este esquema se pretende implementar en conjunto con otros estados del país. Rosas Rosas explicó 
que esta iniciativa surgió luego de que en varias ocasiones fueron encontradas entre las pertenencias de los 
detenidos por robo, boletas de empeño de diversos artículos por lo que se presume que los delincuentes acuden a 
estos establecimientos para deshacerse de los bienes que arrebatan a sus dueños originales y obtener dinero fácil 

sin complicaciones. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_octubre_la_ssp_iniciara_a_integrar_la_base_de_datos_las_casas_de_em
peno#.UkN7wOWv5KY  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Puebla, municipio con más quejas de mujeres ante la CEDH 
Puebla es el municipio con más quejas de mujeres ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), 

acaparando casi la mitad de los 293 recursos que han presentado las poblanas en 2013. En segundo lugar está 
San Pedro Cholula y en tercero, Tehuacán, informó el presidente de la dependencia, Adolfo López Badillo, en el 
marco del Foro de Desarrollo Sostenible de las Mujeres para Reducir las Brechas de Género. De acuerdo con el 
funcionario, en lo que va del año ha recibido 1,113 quejas, de las cuales 293 fueron presentadas por mujeres, lo 
cual le pareció poco, porque no refleja la mayoría de la población femenina en México (por cada 100 mujeres hay 
95 hombres) y, por ello, se tendrá que reforzar su participación a través de la cultura de la denuncia. (Samantha 
Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51932&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-

municipio-con-mas-quejas-de-mujeres-ante-la-CEDH  
 

 

RETO DIARIO 

 Fortalece Liliana Ortiz a mujeres emprendedoras con Tienda Artesana 
A través de la inauguración de la tienda “Artesana”, ubicada en Avenida Reforma 907, se ofrecerán productos 
para el hogar, gastronómicos, bisutería, regalos, joyería artesanal productos textiles, realizados por las alumnas 
del Centro de Emprededurismo Familiar. Tenemos la intención de empoderar a las mujeres que asisten a nuestros 
talleres, convertirlas en empresarias; y además, dotarles de un espacio en donde puedan ofrecer y vender los 

productos que sus manos elaboran: Liliana Ortiz de Rivera. La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, 
Liliana Ortiz de Rivera, en compañía de diferentes líderes de opinión de la capital, encabezó la inauguración de la 
tienda “Artesana”, espacio que tiene como objetivo fomentar el sentido emprendedor de las mujeres poblanas, así 
como la venta de productos realizados por las alumnas del Departamento de Emprendedurismo Familiar de este 
organismo. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51925&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fortalece-
Liliana-Ortiz-a-mujeres-emprendedoras-con-Tienda-Artesana  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Inaugura Ortiz de Rivera tienda "Artesana" 
Con el objetivo de que las mujeres emprendedoras de la capital poblana puedan ofrecer sus creaciones a la 
sociedad en general, la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera dio inauguración a la tienda 
“Artesana” ubicada en Avenida Reforma 907. La primera dama capitalina indicó que este tipo de acciones son 
enfocadas a promover la venta de los diferentes productos que son hechos de manos poblanas y sobre todo 
resaltar el trabajo de las estudiantes del "Centro de Emprendedurismo Familiar del Sistema DIF Municipal".Ante 

esto, la encargada de la asistencia social detalló que en este tiempo se ofertarán productos como artículos para el 

hogar, gastronómicos, bisutería, regalos, joyería artesanal, productos textiles, entre otros. (Gabriela García 
Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63440inaugura-ortiz-de-rivera-tienda-artesana#.UkP98uWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Con manifestación exigen jubilados y pensionados pago de sus Afores 
Un centenar de jubilados y pensionados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se manifestó esta 
mañana en la delegación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) a fin de que dicha instancia agilice 

http://periodicodigital.com.mx/notas/en_octubre_la_ssp_iniciara_a_integrar_la_base_de_datos_las_casas_de_empeno#.UkN7wOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_octubre_la_ssp_iniciara_a_integrar_la_base_de_datos_las_casas_de_empeno#.UkN7wOWv5KY
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51932&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-municipio-con-mas-quejas-de-mujeres-ante-la-CEDH
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51932&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-municipio-con-mas-quejas-de-mujeres-ante-la-CEDH
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51925&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fortalece-Liliana-Ortiz-a-mujeres-emprendedoras-con-Tienda-Artesana
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51925&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fortalece-Liliana-Ortiz-a-mujeres-emprendedoras-con-Tienda-Artesana
http://www.ngpuebla.com/puebla/63440inaugura-ortiz-de-rivera-tienda-artesana#.UkP98uWv5KY
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sus procedimientos jurídicos para el pago de sus Afores. En específico, pidieron a la Procuraduría Federal de la 
Defensa del Trabajo (Profedet) el establecimiento de una mesa de trabajo. Una de las quejosas, Leticia Ortiz 
Acevedo lamentó que las autoridades federales solo les estén dando "largas al asunto" pues desde hace tres 
meses les han comentando que en breve serán atendidos sin que hasta el momento se tenga una respuesta en 
concreto. (Aarón Martínez Jiménez)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/63433con-manifestación-exigen-jubilados-y-pensionados-pago-de-sus-
afores#.UkP-LOWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Propone regidora descentralizar Secretaría de Turismo 
La regidora por Acción Nacional (PAN), Miriam Mozo Rodríguez presentará al presidente municipal Electo, José 
Antonio Gali Fayad y a los regidores entrantes la iniciativa de descentralizar la secretaría de Turismo, con el 
objetivo de que la capital poblana se mantenga como una ciudad de alto rango turístico. La cabildante enfatizó 
que teniendo una dependencia con decisiones propias logrará tener mejores condiciones de trabajo y sobre todo 
de planes turísticos para presentar a los visitantes locales, nacionales e internacionales. (Gabriela García Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/63420propone-regidora-descentralizar-secretaría-de-turismo#.UkP-weWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

HERALDO 

 Diputados, al servicio del edil electo, Gali Fayad 
Diputados responden a las propuestas del presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, pues ya analizan la 
Ley Orgánica Municipal para poder reformarla antes de que termine el último periodo de sesiones del Congreso 
del Estado. El legislador panista y presidente de la Junta de Gobierno, Mario Riestra Piña, señaló que analizan la 
Ley Orgánica Municipal con la supuesta intención de mejorar la figura de las presidencia auxiliares, ya que 
actualmente trabajan con sistemas legales precarios, pero no descartó que pueda darse la desaparición de 
algunas juntas auxiliares. El militante del blanquiazul aseguró que esta propuesta no es nueva, ya que la han 

estado tratando desde hace varios meses con la finalidad de que antes de que lleguen los nuevos gobernantes 
municipales puedan contar con una reglamentación más clara. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/portada/diputados-al-servicio-del-edil-electo-gali-fayad  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Reformarán estatus legal de juntas auxiliares 
Al señalar que no se descarta la desaparición de algunas juntas auxiliares, como lo planteó el edil electo de la 

capital, José Antonio Gali Fayad, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del 
estado, Mario Riestra Piña, anunció que pondrá orden a estos órganos de gobierno, mismos que serán auditados. 
En entrevista, el diputado dijo que actualmente la ley que regula las juntas auxiliares en el estado presenta 
“lagunas”, y que hay un compromiso por sacar adelante el tema en el tercer y último período de sesiones. Con 
ello se hará una reforma integral revisando el estatus legal de éstas. Asimismo, insistió que en Puebla hay un 
“vacío” legal en torno a la naturaleza jurídica de las mismas; además, hay estados de la República que las 
califican como órganos desconcentrados de los ayuntamientos, pero las leyes poblanas no tienen una definición 

como tal. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113182  
 

 
 

CAMBIO 

 MAPA INTERACTIVO: descubre dónde se ubican las gasolineras que despachan litros 
incompletos en Puebla 

Un mapa que puede ser compartido en redes sociales como Facebook y Twitter, para ser consultado al ir 
circulando por la ciudad y evitar caer en los establecimientos tramposos. Tras ser exhibidos por abusos y robos de 

http://www.ngpuebla.com/puebla/63433con-manifestación-exigen-jubilados-y-pensionados-pago-de-sus-afores#.UkP-LOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63433con-manifestación-exigen-jubilados-y-pensionados-pago-de-sus-afores#.UkP-LOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63420propone-regidora-descentralizar-secretaría-de-turismo#.UkP-weWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/portada/diputados-al-servicio-del-edil-electo-gali-fayad
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113182
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combustible por parte de la organización Al Consumidor, que con información de la Profeco publicó la lista de las 
estaciones con reportes negativos, los gasolineros “trinaron” y restaron valor a la información que CAMBIO 
publicó en su edición de ayer. La información actualizada al 19 de septiembre por parte de la asociación civil, 
detalla que a nivel nacional hay 2 mil 209 gasolineras con reportes de irregularidades, de las cuales 61 se ubican 
en la Angelópolis. El reporte también ya fue consignado en varios medios locales y nacionales de comunicación 

como Animal Político. (Arturo Rueda) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/27717-mapa-interactivo-descubre-donde-se-
ubican-las-gasolineras-que-despachan-litros-incompletos-en-puebla  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anuncia Riestra Piña reestructuración de las juntas auxiliares; actúa como empleado de Gali, 

señaló Mejía 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, anunció una 
reforma jurídica a las juntas auxiliares del estado que busca acotar sus funciones y que podría derivar en la 
desaparición de aquellas que ya no cumplen los motivos, por lo que fueron creadas. El presidente de la Comisión 
Permanente, Gerardo Mejía Ramírez, censuró el proyecto acusando que responde a una instrucción del edil electo 
Antonio Gali Fayad, quien informó esta semana de la supresión de siete juntas localizadas en el municipio de 

Puebla. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/anuncia-riestra-pina-reestructuracion-de-las-juntas-
auxiliares-actua-como-empleado-de-gali-senalo-mejia/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 La capital, sin monitoreo de la calidad del aire por abandono 
En la capital del estado de Puebla no se está monitoreando la calidad del aire porque la administración estatal 
dejó de operar las estaciones de monitoreo del aire que se respira en la ciudad, revelaron fuentes municipales. La 
Red Estatal de Monitoreo del Aire (REMA) del estado de Puebla se encuentra fuera de servicio; desde el inicio de 
la actual administración que encabeza Rafael Moreno Valle el portal www. medioambientepuebla.gob.mx/aire/ 
dejó de funcionar. En la Secretaría de Desarrollo Rural y Ordenamiento Territorial, a donde fueron fusionadas las 

operaciones relativas al medio ambiente, no se aporta ningún tipo de información al respecto. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/la-capital-sin-monitoreo-de-la-calidad-del-aire-por-
abandono/  

 

 
 
MILENIO  

 Niega edil electo despidos masivos en su gestión 
El presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, aseguró que no habrá despidos masivos a su llegada, pues 
consideró que hay gente valiosa que actualmente labora en las diferentes áreas. “Hay gente valiosa dentro y 
consideraremos el buen trabajo de estos, porque no es justo que lleguen nuevos gobiernos y barren con los 

proyectos y corren a todo mundo”, detalló. En entrevista, el extitular de la Secretaría de Infraestructura (SI) 
reveló que hay directores que le han manifestado su interés por integrarse a su equipo de trabajo, aunque dijo se 
analizarán todos los perfiles y en su momento se darán a conocer los nombres que lo acompañarán a lo largo de 4 
años 8 meses. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588d99590  

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 No habrá limpia de funcionarios municipales: Gali 
La garantía que no habrá limpia de personal en el próximo ayuntamiento de Puebla y mantener a los elementos 
de todas las áreas que han dado resultados, ofreció el alcalde electo, Antonio Gali Fayad. "Hay gente muy valiosa 
trabajando en la administración municipal y de igual manera estas presentaciones me están sirviendo como 
presidente electo para valorar no solamente a los secretarios o coordinadores, sino también a los directores, hay 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/27717-mapa-interactivo-descubre-donde-se-ubican-las-gasolineras-que-despachan-litros-incompletos-en-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/27717-mapa-interactivo-descubre-donde-se-ubican-las-gasolineras-que-despachan-litros-incompletos-en-puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/anuncia-riestra-pina-reestructuracion-de-las-juntas-auxiliares-actua-como-empleado-de-gali-senalo-mejia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/anuncia-riestra-pina-reestructuracion-de-las-juntas-auxiliares-actua-como-empleado-de-gali-senalo-mejia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/la-capital-sin-monitoreo-de-la-calidad-del-aire-por-abandono/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/la-capital-sin-monitoreo-de-la-calidad-del-aire-por-abandono/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588d99590
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gente muy valiosa y los más valiosos estarán".La evaluación de cada dependencia será la base para tomar la 
decisión de mantener a los colaboradores o elementos en el siguiente ayuntamiento, explicó Gali Fayad, al tiempo 
de decir que no tiene preferencias con ningún grupo o compromisos para la llegada de personal nuevo. (Genaro 
Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/no-habra-limpia-de-funcionarios-municipales-gali  

 
E-CONSULTA 

 Sin petición de Gali, Congreso analizará desaparición de juntas auxiliares 

La iniciativa para regular el estatus jurídico de las juntas auxiliares no se originará por la propuesta de Antonio 

Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, sino por un acuerdo de la LVIII Legislatura, afirmó Mario 
Riestra Piña. Como presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, señaló que previo al anuncio hecho 
por Gali Fayad de desaparecer algunas de las presidencias auxiliares de la capital, los coordinadores de los grupos 
legislativos acordaron incluir modificaciones a la Ley Orgánica Municipal en la agenda del tercer periodo 
legislativo. “No es un tema sencillo, ya lo veníamos estudiando desde hace varios meses, el compromiso es 
sacarlo adelante en este periodo. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/sin-peticion-de-gali-congreso-analizara-desaparicion-de-
juntas-auxiliares  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Descarta Cabalán atrasos por lluvias en pavimentación de 11 norte-sur 

Pese a las intensas lluvias que se presentaron la semana pasada en Puebla, Jose Cabalán Macari Álvaro, 
secretario de Infraestructura (SI), descartó retrasos en la pavimentación con concreto hidráulico de la 11 norte-
sur, por el contrario afirmó que la obra va en tiempo y forma. Si bien no precisó el avance que llevan los trabajos 
en la zona, el funcionario estatal descartó que la entrega de los mismos se vaya a demorar a consecuencia de las 
precipitaciones pluviales, pues se mantiene el 7 de agosto de 2014 como la fecha para inaugurar esta vialidad. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63442descarta-cabalán-atrasos-por-lluvias-en-pavimentación-de-11-norte-

sur#.UkP9s-Wv5KY  
 
 
NG PUEBLA 

 Instruye CAIP a Tesorería a publicar multas de RUTA 
La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) ordenó a la Tesorería municipal rendir el informe de 

multas que ha ocho meses de operación han registrado las unidades del sistema de la Red Urbana de Transporte 
Público (RUTA). En sesión, el comisionado de la CAIP, Federico González Magaña, presentó el expediente 
124/SSPyTM-Puebla-02/2013, relacionado con una solicitud de información de un ciudadano para conocer además 

de la multas, accidentes, muertes y choferes del RUTA involucrados en estos. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63425instruye-caip-tesorería-publicar-multas-de-ruta#.UkP-ceWv5KY  
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 CONAGUA habré las agujas reguladoras de Valsequillo y derrama aguas controladas para aumentar su 
capacidad en 30 millones de metros cúbicos. 

 La Escuela Colosio tomo el paradero de RUTA en Rivera Naya en protesta por la destitución del Director y 
se abrió una mesa de negociación para tratar el asunto. 

 El Congreso del estado confirma 4 iniciativas de ley que modificaría las juntas auxiliares de la capital 
Poblana. 

 El INAH ayer confirmo que el puente de San Miguel Espejo no es histórico por lo tanto no será intervenido 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/no-habra-limpia-de-funcionarios-municipales-gali
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/sin-peticion-de-gali-congreso-analizara-desaparicion-de-juntas-auxiliares
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/ciudad/sin-peticion-de-gali-congreso-analizara-desaparicion-de-juntas-auxiliares
http://www.ngpuebla.com/puebla/63442descarta-cabalán-atrasos-por-lluvias-en-pavimentación-de-11-norte-sur#.UkP9s-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63442descarta-cabalán-atrasos-por-lluvias-en-pavimentación-de-11-norte-sur#.UkP9s-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63425instruye-caip-tesorería-publicar-multas-de-ruta#.UkP-ceWv5KY
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por esta autoridad Federal. 
 El DIF Municipal abre un espacio para mujeres emprendedoras. 
 Tony Gali Fayad alcalde electo de Puebla se pronuncia por incorporar 7 juntas auxiliares al Municipio con 

respeto a sus usos y costumbres. 
 Termina la transición de las administraciones Rivera Gali en el Ayuntamiento de Puebla. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Concluye la primera etapa del proceso de transición entre las autoridades electas y en función del municipio 

de Puebla.  
 Llega al Congreso el tema de la desaparición de las juntas auxiliares, ahora si el diputado Gerardo Mejía se 

sembró, un tema que esta discutiéndose desde hace años, y se va la yugular a Mario Riestra dice que Mario 
Riestra parece empleado de Tony Gali, pero el tema no es de Tony Gali Gerardo, el tema es de la sociedad, 
el tema es que no sirven, si oyes este noticiero me parece que no, sabrás que es un asunto que hemos 

tratado desde cuando, yo creo de los 10 años que llevamos en Ultra hemos tocado el tema, hemos dicho la 
inoperatividad que hay entre Azumiatla y san Baltazar Campeche, llegas caminando al centro, comparas un 
habitante de San Baltazar Campeche con alguien de Azumiatla, por favor. Hay veces que nada más pegan 
por pegar, otra vez, no importa si la iniciativa es buena o mala si viene de allá le rompo el hocico porque 
viene de la oposición, que pena Gerardo porque necesitamos gente que piense en el bien de la sociedad y 
no en sus grillas partidistas.   

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Las multas, se acuerda que hemos dicho en el programa y eso de la foto infracción parece que fue puro 
cuento no llegan a ningún domicilio, no llegan las multas y entonces ya había personas que le empezaron 

a subir a la velocidad, nada más no están tomando el pelo, bueno con la novedad de que esta semana 
inicia la entrega de foto infracción y de que entrada van a repartir 6 mil para comenzar. Ahora como le van 
hacer las empresas que tienen varios vehículos y que los van a cambiar de choferes, y las infracciones a 
quien le van a cobrar las infracciones, la va  a tener que pagar aquel que sea dueño de la unidad.  

 El sistema DIF municipal inaugura la tienda artesanal para mujeres emprendedoras es una buena opción 
para aquellas que quieren vender sus productos.  

 En cuanto al turismo proponen que la dirección de turismo del ayuntamiento se convierta en una 

secretaría porque la vocación de Puebla es turística y ahí se tiene que impulsar y hacer con toda fuerza.  
 Ayer se le entregó un reconocimiento al gobernador del estado, RMV,  Discovery Networks junto con 

Puebla TV realizaron el documental 5 de Mayo, el trabajo fue bien hecho. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Consignados los 5 detenidos por la balacera registrada del pasado 23 de Diciembre en la colonia ladrillera 

y de la que resulto herido un joven de 17 años. 
 Genera polémica la posible eliminación jurídica de algunas juntas auxiliares los Ediles de esas 

demarcaciones no están de acuerdo el Alcalde Electo Tony Gali insistió en los beneficios. 

 Inaugura el DIF Municipal tienda de mujeres emprendedoras la Presidenta del Organismo Liliana Ortiz pidió 
el apoyo de la sociedad. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Mas de 30 mil foto multas empezaran a llegar esta semana a domicilios de Poblanos que rebasaron los 
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limites de velocidad establecidos por las autoridades en algunas avenidas ahora si se viene un problema 
para el Gobierno del Estado por que empezaran las protestas las quejas los rechazos y todo lo demás. 

 Recula el Presidente del Congreso Mario Riestra y dice que si desaparecen algunas Juntas auxiliares 
podrían (sic) proyectos legislativos a petición de su próximo patrón Antonio Gali Fayad. 

 Ya hay nuevo Delegado del Seguro Social se trata de (sic) Escoria trabajo con Enrique Doger pero el 

pertenece al rebaño de Pepe Chedraui. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En conferencia conjunta el alcalde electo Antonio Gali y el presidente municipal en funciones Eduardo 
Rivera dieron por concluida la primera etapa de la transición municipal. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez asevero que mantiene su pronunciamiento de que debe de 
ser valido el decreto de 1962 sin embargo dijo que el será respetuoso y acatara  el resolutivo del recinto 
legislativo, al respecto de este tipo de temas y comento que su administración tiene disposición para que  
solucione este tipo de problemas añejos entre ambos municipios 

 Durante los próximos días el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza se reunirá con el alcalde electo 
de Puebla, Antonio Gali Fayad, para revisar la propuesta de desaparecer siete juntas auxiliares, informó el 
representante de la grey católica en la entidad. 

 La desaparición de las siete juntas auxiliares que plantea el candidato electo de Puebla, Antonio Gali 
Fayad, ayudaría a disminuir los gastos que realizan las juntas auxiliares, 

 El secretario de infraestructura del gobierno del estado  José  Cabalán  Macari Álvaro indicó que los 

trabajos de pavimentación con concreto hidráulico que se realizan sobre la avenida 11 norte-sur, avanzan 

en tiempo y forma pese a las intensas lluvias que se han tenido en los últimos días. 
 En sesión ordinaria de la Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales 

(CAIP) se aprobó por unanimidad de votos que los responsables de la Red Urbana de Transporte Articulado 
(RUTA) de a conocer a la sociedad en general los beneficios que ha tenido RUTA durante los ocho meses 
que lleva de funcionamiento. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Tras dos meses de reuniones, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera y el edil electo, Antonio Gali, 
concluyeron la primera etapa del proceso de transición municipal. Anunciaron que sus coordinadores 

terminarán el ejercicio, coincidieron que este proceso ha estado fundado en el orden, confianza y 
disposición de continuar con los proyectos actuales. 

 El presidente del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, avaló la propuesta del presidente municipal 
electo, José Antonio Gali Fayad, de desaparecer siete juntas auxiliares de las 17 que hay en Puebla, indicó 
que el tema podría ser abordado en el siguiente periodo de sesiones. 

 La desaparición de siete juntas auxiliares del municipio como lo propone el alcalde electo, Antonio Gali, 
deben analizarse, opinó la Red de Franquicias de Puebla, a través de su presidente indico que la medida 

podría generar ahorros y seguridad pero pidió respetar los usos y costumbres de la población. 
 El alcalde electo no descartó contratar a funcionarios de la actual administración, dijo que hay perfiles 

valiosos trabajando con el actual presidente municipal y aseguró que no habrán ninguna limpia de 
personal en el administrativo municipal. 

 Tras el derrumbe del puente de San Miguel Espejo y luego que los vecinos bloquearán la caseta de cobro 
de Amozoc. El ayuntamiento de Puebla habilito un camino de terracería que utilizan los pobladores en la 

zona. 
 El Congreso donó 138 mil pesos para el programa “beca a un niño indígena” del sistema estatal DIF. Con 

estos recursos aportados por legisladores y funcionarios se apoyarán tres albergues en la zona norte. 
 Con la finalidad de promover y poner a la venta los diferentes productos elaborados por las alumnas del 

DIF municipal, se inició la feria artesanal donde 46 mujeres ponen sus productos de bisutería a la venta. 
 Todo listo para la Expo Universidad de las Américas otoño 2013 el próximo 19 de octubre donde se espera 

recibir a tres mil jóvenes. 

 Con el objetivo de ayudar a las personas en situación de calle en la temporada de lluvia, el sistema 
municipal DIF, implementará los rondines esto para evitar que aquellas personas duerman en las calles, 
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sin embargo, dijeron que van a acudir al dormitorio municipal, esto lo dio a conocer el director de la 
dependencia, Joaquín García. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Concluye la primera etapa de la transición municipal, acuerdan Eduardo Rivera y Tony Gali respetar fallo 
limítrofe. 

 Los ediles refutan pero Gali defiende eliminar juntas auxiliares. 

 “No habrá año de Hidalgo” sostiene Eduardo Rivera. 
 El DIF municipal abre tienda para mujeres emprendedoras. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Detienen a tres sujetos por tratar de raptar a un grupo de estudiantes de secundaria en Ajalpan, en el sur 
del estado de Puebla, dos de los detenidos son hondureños y ya están a la disposición de las autoridades.  

 Tres personas resultan lesionadas tras una carambola en la avenida Las Torres y la 11 sur, una camioneta 
se quedó sin frenos y provocó este accidente.  

 Hoy es el día del embarazo no planificado del adolescente.  
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Tras la instalación de las cámaras y lectores de velocidad los usuarios se han acostumbrado ha tomar 
mayores precauciones. 

 Este jueves se conmemora el día nacional de la donación y transplante de órganos. 
 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avances en materia educativa gracias a la coordinación del gobierno estatal y el SNTE: Moreno 
Valle 

Que los jóvenes poblanos tengan la oportunidad de competir exitosamente en un entorno complejo a nivel 
internacional y se vean favorecidos con las nuevas inversiones que están llegando al Estado, es el objetivo común 
por el que trabajamos, resaltó el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar la sala de cómputo de la primaria 
"José María Morelos" y el conservatorio de música "Félix Salinas Huerta". El gobernador recalcó que su 

administración ha tenido grandes avances en materia de calidad educativa y sostuvo que lo ha logrado con el 
apoyo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). (Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3134881.htm  
 

 
 
HERALDO 

 La mano del presidente, a los necesitados 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció el Plan de Reconstrucción Nacional, para lo cual se solicitará a los 
diputados ajustes en algunas partidas del Presupuesto de Egresos para recuperar lo que se perdió en viviendas, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3134881.htm
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tierras de cultivo e infraestructura por los efectos de Ingrid y Manuel. En la reunión de evaluación que se llevó a 
cabo en Palacio Nacional y tras guardar un minuto de silencio por las víctimas de esos fenómenos meteorológicos, 
el mandatario instruyó a la Secretaría de Gobernación (Segob) a mantenerse como rectora de los trabajos de 
reconstrucción y actualizar el Atlas Nacional de Riesgo. Asimismo instruyó a la Segob y a la Secretaría de 
Hacienda mantener coordinación para agilizar la entrega de recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) a 

los estados afectados, en total transparencia, y subrayó que las instrucciones deben cumplirse a cabalidad. 
(Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/portada/la-mano-del-presidente-los-necesitados  
 

HERALDO 

 Reta el gobierno panista al SNTE y a padres de familia 
Mientras por un lado, padres de familia de Centros Escolares y escuelas continúan protestando y exigiendo que 
sean reinstalados los Directores que fueron removidos a raíz del paro del 11 de septiembre, el gobierno 
morenovallista ha ordenado a su Secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, ignorarlos para 

seguir con los cambios, incluso retando al SNTE en su pretendida defensa de dichos mentores. En varios de esos 
planteles, los tutores se han hecho escuchar por medio de plantones, del preescolar del  Centro Escolar José María 
y Morelos, en donde tomaron las instalaciones pidiendo que regrese la directora de esta institución, María Teresa 
Núñez Ceballos. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/portada/reta-el-gobierno-panista-al-snte-y-padres-de-familia  
 

 
 

SINTESIS 

 Gran porcentaje de escuelas cuentan con CE 
De las casi 12 mil escuelas poblanas de preescolar, primaria y secundaria públicas el 93.9 por ciento de esos 
planteles ya cuenta con la formación de los Consejos Escolares, mientras que en colegios particulares alcanzan el 
99%, con lo que Puebla ocupa tercero y primer lugar nacional, respectivamente, en la conformación de estos 

grupos, informó la Secretaría de Educación Pública (SEP). El Secretario Técnico del Consejo Estatal de 
Participación Social en la Educación, Mao Sáenz Culebro, destacó que esto se logró gracias a la implementación de 
una estrategia de las diferentes autoridades durante el periodo 2012-2013 que permitió involucrar a los 
integrantes de la comunidad educativa de manera más efectiva. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/69489/gran-porcentaje-de-escuelas-cuentan-con-ce/puebla  
 

SINTESIS 

 Registran daños de cultivos 

La lluvia afectó mil 400 hectáreas de cultivos en el estado de Puebla, informó Julio Lorenzini Rangel, secretario de 

Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (Sdrsot). En entrevista, el funcionario estatal explicó 
que tras el paso de las tormentas Ingrid y Manuel se contabilizaron afectaciones en los municipios de Esperanza, 
Ixcamilpa de Guerrero, Tecomatlán, Francisco Z. Mena, así como San Nicolás Buenos Aíres. Las cosechas que 
resultaron siniestradas son principalmente maíz, cebada y café. Ante ello, aseguró que los productores de la 
región afectados recibirán apoyo de la administración estatal, debido a que 80 por ciento de las hectáreas están 
aseguradas. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/69485/registran-danos-de-cultivos/puebla  

  

 
 

INTOLERANCIA 

 Solapa SNTE tropelías de la SEP en el estado 

Para el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jorge 
Luis Barrera de la Rosa, los cambios aplicados en direcciones generales de los Centros Escolares solamente 
responden a una serie de nombramientos oficiales que se llevarán a cabo en los próximos días en por lo menos 12 

centros educativos de ese sistema escolar, entre los que se encuentra el Centro Escolar Niños Héroes de 
Chapultepec (CENHCH), además de otros centros escolares de la capital poblana y del interior del estado. El 
representante gremial de los trabajadores estatales de la educación reveló que dentro de los cambios también 
entran los centros escolares de San Miguel Canoa, Tecamachalco y Acatzingo, entre otros, en los que se llevarán 
a cabo los nombramientos oficiales de acuerdo con la normatividad vigente. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113184  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/portada/la-mano-del-presidente-los-necesitados
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/portada/reta-el-gobierno-panista-al-snte-y-padres-de-familia
http://sintesis.mx/articulos/69489/gran-porcentaje-de-escuelas-cuentan-con-ce/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69485/registran-danos-de-cultivos/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113184


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 26 de Septiembre de 2013 

 
 

 16 

 
 

INTOLERANCIA 

 Cuestión política cambios de directores 
Para el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jorge 
Luis Barrera de la Rosa, los cambios aplicados en direcciones generales de los Centros Escolares solamente 
responden a una serie de nombramientos oficiales que se llevarán a cabo en los próximos días en por lo menos 12 
centros educativos de ese sistema escolar, entre los que se encuentra el Centro Escolar Niños Héroes de 
Chapultepec (CENHCH), además de otros centros escolares de la capital poblana y del interior del estado. El 
representante gremial de los trabajadores estatales de la educación reveló que dentro de los cambios también 

entran los centros escolares de San Miguel Canoa, Tecamachalco y Acatzingo, entre otros, en los que se llevarán 
a cabo los nombramientos oficiales de acuerdo con la normatividad vigente. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113180  
  

 
 

CAMBIO 

 Rinde Esparza el 4º informe del ciclo 2009-2013 
El cuarto y último informe de labores del periodo 2009-2013 de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) que rendirá este día Alfonso Esparza Ortiz, será un encuentro plenamente universitario, por lo que se 

dejará de lado la exhibición mediática, característica de los informes de Enrique Agüera Ibáñez. El rector sustituto 
eligió como sede el salón de seminarios de Ciudad Universitaria y no el Complejo Cultural Universitario (CCU), 

como lo hizo su antecesor en los últimos años. La presentación respetará las formas protocolarias que marca la 
máxima casa de estudios de la entidad y no será utilizado para que Esparza Ortiz se tome protesta a él mismo, 
como sucedió en 2005 cuando Agüera Ibáñez entregó el resumen de resultados de la institución y acto seguido 
asumió el cargo. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27681-encuentro-universitario-informe-de-
alfonso-esparza 
 

CAMBIO 

 Manzanilla se queda en el PAN, pero no será coordinador 
Fernando Manzanilla Prieto se descartó para presidir la fracción albiazul al señalar que su prioridad es ser un 
diputado ciudadano, antes que cualquier posición, y afirmó que integrará la bancada del Partido Acción Nacional 
(PAN) en el Congreso de Puebla. En entrevista, el ex secretario general de Gobierno dijo que es un militante del 
PAN y que en el Congreso impulsará temas que trabajó desde esa dependencia estatal para tener contacto con la 

ciudadanía. “Yo no soy de Compromiso por Puebla, entonces no sé de dónde sale eso, yo he estado en el Partido 

Acción Nacional, soy militante y estaré en la bancada del PAN”, respondió ante las versiones periodísticas que lo 
han colocado en la bancada del partido de reciente creación. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27707-manzanilla-se-descarta-para-
coordinar-bancada-del-pan 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pretende Congreso reducir el territorio que jurídicamente corresponde Puebla: Doger 
El ex alcalde de Puebla y actual diputado federal Enrique Doger Guerrero consideró “delicado” el proyecto que 
impulsa el Congreso local de derogar el decreto de 1962 para resolver el conflicto limítrofe entre la capital y San 
Andrés Cholula, porque deja entrever la intención de reducir el territorio que jurídicamente le corresponde a la 

demarcación que gobernó. En entrevista con La Jornada de Oriente alertó, además, que la abrogación podría 

reactivar disputas jurídicas con Amozoc, Cuautlancingo, Coronango y San Pedro Cholula, e incluso con cuatro de 
las 17 juntas auxiliares de la capital, ya que en el documento no sólo se definieron los límites de Puebla con San 
Andrés. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/pretende-congreso-reducir-el-territorio-que-juridicamente-
corresponde-puebla-doger/  

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113180
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27681-encuentro-universitario-informe-de-alfonso-esparza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27681-encuentro-universitario-informe-de-alfonso-esparza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27707-manzanilla-se-descarta-para-coordinar-bancada-del-pan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27707-manzanilla-se-descarta-para-coordinar-bancada-del-pan
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/pretende-congreso-reducir-el-territorio-que-juridicamente-corresponde-puebla-doger/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/pretende-congreso-reducir-el-territorio-que-juridicamente-corresponde-puebla-doger/
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E-CONSULTA 

 Presentará rector de la BUAP informe este jueves 
El rector sustituto de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, presentará 
este jueves a las 10:00 horas el último informe de labores de la gestión 2009-2013 en la Unidad de Seminarios 
de Ciudad Universitaria. Para el acto protocolario fueron citados los integrantes del Consejo Universitario, máximo 
órgano de gobierno de la BUAP, quienes como único punto analizarán el IV Informe de Labores. La cita fue 

realizada por el secretario del Consejo Universitario, José Ignacio Morales Hernández, quien en el documento 
enviado a los consejeros explica que el informe se realiza en el marco de la decimo primera reunión y tercera 

sesión solemne del órgano de gobierno de la BUAP en este año. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/universidades/presentara-rector-de-la-buap-informe-este-jueves  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Con expectativas de futuro va Esparza a informe 
Alfonso Esparza Ortiz llega a su primer informe de labores, aunque como rector interino, con un promisorio futuro. 
Luego de las elecciones de este año, en las cuales participó el exrector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, el 
primer reto del actual rector fue mantener la imparcialidad de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. La 
asistencia de las principales autoridades del estado a su informe de mañana confirmaría este trabajo para la 
preservación de la imagen de autonomía de la universidad.   Esparza Ortiz presentará este jueves, a las 10 de la 

mañana, el último informe de labores de la gestión 2009-2013 en la Unidad de Seminarios de Ciudad 

Universitaria, la cual comenzó Agüera Ibáñez pero no finalizó. Con un periodo de seis meses en el cargo, apenas, 
el foco central del informe es el mensaje político. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/25/con-expectativas-de-futuro-va-esparza-informe  
 

IMAGEN POBLANA  

 Reforzarán vigilancia policiaca en escuelas de San Pedro 

El director de Seguridad Pública de San Pedro Cholula, Leonardo Cisneros Martínez, informó que se va a reforzar la 
vigilancia en las escuelas del municipio para salvaguardar a los estudiantes.   En entrevista, el funcionario 
comentó que se han tenido pláticas con los directores de instituciones educativas y padres de familia para tener 
una mejor y mayor seguridad en las instituciones en los horarios de salida y entrada.   Señaló que es una 
prioridad de la administración municipal que haya condiciones para que los niños pueden estudiar en un ambiente 
seguro, pero además es una demanda de los papás.   El director explicó que además de mayor presencia policial 

afuera de las escuelas, en algunos casos habrá agentes de vialidad para agilizar la circulación vehicular en 

avenidas principales. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/25/reforzaran-vigilancia-policiaca-en-escuelas-de-san-pedro  
 

IMAGEN POBLANA  

 Nuevo dirigente del PAN municipal debe ser un conciliador 
Pedro Gutiérrez Varela advierte como necesaria la llegada de un conciliador a la presidencia del Comité Directivo 

Municipal en el PAN. El regidor del PAN considera que la principal virtud que tiene que ostentar el sucesor de 
Genaro Maldonado es la capacidad de dialogar tanto con los panistas dogmáticos como con los pragmáticos.   En 
entrevista con Imagen Poblana para hablar sobre el futuro de su partido en la capital, Gutiérrez Varela se 
considera respetuoso de todos los perfiles albiazules que han levantado la mano para la dirigencia. Sin embargo, 
enlista los nombres de los principales perfiles: Jesús Zaldívar, Pablo Rodríguez Regordosa y Genaro Ramírez. 
(Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/25/nuevo-dirigente-del-pan-municipal-debe-ser-un-conciliador  
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Califican a Natale como drogadicto y alcohólico 
Las acusaciones entre los militantes y el presidente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan 
Carlos Natale López, subieron de tono luego de que el diputado local verdecologista Oswaldo Avendaño López 
calificó a su dirigente de drogadicto y alcohólico.   En entrevista, Avendaño López puntualizó que existe 
descontento por parte de muchos militantes del partido por los resultados que ha entregado Juan Carlos Natale al 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-25/universidades/presentara-rector-de-la-buap-informe-este-jueves
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/25/con-expectativas-de-futuro-va-esparza-informe
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/25/reforzaran-vigilancia-policiaca-en-escuelas-de-san-pedro
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/25/nuevo-dirigente-del-pan-municipal-debe-ser-un-conciliador
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frente de la dirigencia estatal.   “Es tiempo de que deje la dirigencia. Ha llegado el momento en el que muchos 
líderes de los municipios y en los distritos se han quejado y hay pruebas del quehacer político; tanto así que en 
este momento nos han pedido el apoyo para que tomen represalias contra ellos para señalar los errores de 
Natale”, dijo. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/25/califican-natale-como-drogadicto-y-alcoholico  
 

 

 
  

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lanza Popocatépetl material incandescente a 400 metros de altura 

El volcán Popocatépetl lanzó material incandescente la madrugada de este miércoles, además de ceniza en las 
últimas horas, reportó el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred); sin embargo, se mantiene la 
alerta amarilla fase 2. En medio de la información de las afectaciones por lluvias, el coloso sigue haciéndose 
notar. De acuerdo al monitoreo del Cenapred, Don Goyo lanzó material a 400 metros de altura sobre el nivel del 
cráter. El organismo dependiente de la Secretaría de Gobernación federal informó que en las últimas 24 horas se 
registraron 23 exhalaciones de baja y moderada intensidad acompañadas por emisiones de vapor de agua, gas y 
en ocasiones ceniza en bajas cantidades. (Héctor Hernández)  

http://contraparte.mx/lanza-popocatepetl-material-incandescente-a-400-metros-de-altura/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Denuncian jubilados que Afore Siglo XXI no paga sus prestaciones 
Una protesta frente a las instalaciones de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje realizan este día más de 300 
jubilados del Instituto Mexicano del Seguro Social, quienes denuncian que el IMSS se ha negado a pagar sus 
fondos de ahorro para el retiro (AFORE). Comentan que dedicaron toda una vida a trabajar y la empresa Afore 
Siglo XXI, no les ha dado un solo peso. Las personas de la tercera edad acusan a la dependencia de ser cómplice 

de este problema, porque hay personas de que desde hace dos años demandaron a la empresa y esta no ha 
procedido en consecuencia. Los afectados exigen que los documentos de los juicios sean turnados a la base 
central de la Junta en el Distrito Federal. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/denuncian-jubilados-que-afore-siglo-xxi-no-paga-sus-prestaciones/ 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega donativo Congreso al programa ´Beca un Niño Indígena´ 
Poco más de 138 mil pesos entregó el Congreso del Estado al Sistema DIF Estatal para contribuir por segunda 

ocasión al  programa “Beca a un Niño Indígena”. Durante la entrega oficial de este recurso que servirá para 
apoyar a 3 albergues, la presidenta del Patronato del Sistema DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, informó 
que se lleva un avance del 70 por ciento en la meta programada de recaudación que este año pretenden llegar a 
los 4 mil 400 millones de pesos. Durante su intervención, Alonso de Moreno Valle aseveró que en este año la 

meta es superior al del año pasado que fue de 3 mil millones de pesos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/entrega-donativo-congreso-al-programa-%C2%B4beca-un-nino-indigena%C2%B4/  
 

 

 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRI: Pablo Fernández reconoce que debe salarios 

El líder del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo, reconoció  que existe un retraso en el pago a sus 

trabajadores por lo que tiene un adeudo, pero rechazó que sean tres quincenas como lo denunciaron los 
afectados. De la misma manera negó que el adeudo sea con los aproximadamente a los 80 trabajadores, y 
aseguró que sólo son 10 los que tiene problemas, pero se comprometió a pagarles  en esta próxima quincena. 
"Les vamos a pagar la otra quincena. Además de que son los menos. Son aproximadamente 10 personas", indicó. 
Fernández del Campo  afirmó que el adeudo no rebasa los 10 mil pesos pero omitió aclarar la cifra exacta pues 
comentó que el pago difiere en cada trabajador. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44718:pri-pablo-fern%C3%A1ndez-

reconoce-que-debe-salarios&Itemid=127  

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/25/califican-natale-como-drogadicto-y-alcoholico
http://contraparte.mx/lanza-popocatepetl-material-incandescente-a-400-metros-de-altura/
http://contraparte.mx/denuncian-jubilados-que-afore-siglo-xxi-no-paga-sus-prestaciones/
http://contraparte.mx/entrega-donativo-congreso-al-programa-%C2%B4beca-un-nino-indigena%C2%B4/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44718:pri-pablo-fern%C3%A1ndez-reconoce-que-debe-salarios&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44718:pri-pablo-fern%C3%A1ndez-reconoce-que-debe-salarios&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 CEDH: mujeres se quejan de MP, policía y Soapap 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Puebla dio a conocer que en lo que va de 2013 han recibido mil 113 
quejas de las cuales 292 señalan agresiones a mujeres; éstas señalan al ministerio público, la policía ministerial y 
el Soapap, como las dependencias que más vulneran sus derechos El titular del organismo, Adolfo López Badillo 
detalló que los principales derechos humanos vulnerados que se reportan en las quejas, pero no necesariamente 

son interpuestas por mujeres, sino de forma comunitaria o por hombres, son: a la seguridad jurídica en 469 

casos, a la integridad y seguridad personal en 96 ocasiones, a la legalidad en 82, a la petición en 41 quejas; y al 
derecho a la igualdad en 36 casos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44717:cedh-mujeres-se-quejan-de-mp-
polic%C3%ADa-y-soapap&Itemid=126  
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Gobernador de Puebla asistirá a la 48ª edición del Huey Atlixcáyotl 

El Festival Huey Atlixcáyotl proyectará a Puebla porque refleja la riqueza de las diferentes regiones de la entidad, 
expresó el gobernador Rafael Moreno Valle durante el Convite que se realizó en el Salón de Usos Múltiples de 
Casa Puebla. Representantes del Huey Atlixcáyotl, como es tradición, acudieron a Casa Puebla a invitar al 
mandatario estatal al festival que tiene como sede el municipio de Atlixco y que se llevará a cabo el próximo 
domingo, 29 de septiembre. Moreno Valle manifestó el gusto que le dará asistir a la edición 48 del Festival Huey 

Atlixcáyotl y pidió a los participantes esforzarse porque cada año sea mejor, al ser una de las tradiciones de gran 
importancia para la entidad poblana. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44707:gobernador-de-puebla-
asistir%C3%A1-a-la-48%C2%AA-edici%C3%B3n-del-huey-atlixc%C3%A1yotl&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Diálogo y respeto, ejes de mi rectorado: Esparza Ortiz 
En la universidad es donde confluyen todo tipo de ideas, por eso en la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla “se promueven el diálogo, el respeto y sobre todo las relaciones entre los universitarios para que podamos 
juntos hacer una mejor universidad”, aseveró el rector Alfonso Esparza Ortiz, al tiempo de enfatizar que éstos 
serán los ejes de su gestión. Al presidir la conferencia “El rector digno”, realizada en la Casa de la Bóveda para 

recordar a Javier Barros Sierra, quien fue rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en 1968, 
Esparza Ortiz expresó su admiración por este gran universitario que se enfrentó al presidente Gustavo Díaz Ordaz 

para reivindicar la dignidad universitaria. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44704:di%C3%A1logo-y-respeto-ejes-
de-mi-rectorado-esparza-ortiz&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Fomenta CDH equidad de género a través de actividades educativas 
Para proponer acciones que fomenten la igualdad entre los géneros y promover la denuncia de transgresiones a 
los derechos de las mujeres, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH Puebla) y la CNDH 
realizaron el foro “Desarrollo sostenible de las mujeres para reducir las brechas de género”. El Secretario de 

Educación Pública del Estado, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, fue el responsable de inaugurar el foro al que 
también asistieron el Secretario de Seguridad Pública del Estado, Facundo Rosas Rosas; la directora general de 

Asuntos de la Mujer y de Igualdad entre Mujeres y Hombres de la CNDH, Ana Gloria Robles Osorio; el Defensor de 
Derechos Universitarios de la BUAP, Arnulfo Cordero Méndez; la directora General del Instituto Poblano de las 
Mujeres, Verónica Sobrado Rodríguez; y la diputada federal e integrante de la Comisión de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales de la Cámara de Diputados, María Isabel Ortiz Mantilla. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51926 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44717:cedh-mujeres-se-quejan-de-mp-polic%C3%ADa-y-soapap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44717:cedh-mujeres-se-quejan-de-mp-polic%C3%ADa-y-soapap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44707:gobernador-de-puebla-asistir%C3%A1-a-la-48%C2%AA-edici%C3%B3n-del-huey-atlixc%C3%A1yotl&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44707:gobernador-de-puebla-asistir%C3%A1-a-la-48%C2%AA-edici%C3%B3n-del-huey-atlixc%C3%A1yotl&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44704:di%C3%A1logo-y-respeto-ejes-de-mi-rectorado-esparza-ortiz&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44704:di%C3%A1logo-y-respeto-ejes-de-mi-rectorado-esparza-ortiz&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51926
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EL UNIVERSAL  

 Gordillo empieza con yoga tareas diarias en prisión 
La maestra Elba Esther Gordillo gana amparos en los procesos penales por delincuencia organizada y también hace 
yoga en el penal femenil de Tepepan, de acuerdo con datos del sistema penitenciario del Distrito Federal. Desde 
hace varias semanas, la ex presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) inicia sus 
actividades cotidianas con una clase de yoga, impartida por una profesora externa y en la que participan unas 20 

internas del centro femenil. Luego de que un juez concedió tres amparos a Gordillo Morales por deficiencias en la 

averiguación previa de la Procuraduría General de la República (PGR), la interna pasó una noche tranquila, según 
datos del penal. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/profesora-practica-yoga-en-penal-43099.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Inactivas, 56% de cuentas de Afores 
El 56% de las cuentas de los trabajadores en las Afores se encuentran “inactivas”, es decir, en los últimos 36 
meses no registraron aportaciones patronales. Al primer semestre de este año, el sistema de pensiones registró 49 
millones 491 mil 013 cuentas. De acuerdo con un informe que envió la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro 

para el Retiro (Consar) al Congreso, en los primeros seis meses de 2013, se registraron 27 millones 271 mil 
cuentas sin aportación, mientras que hay 20 millones 762 mil 670 cuentas de trabajadores que cotizan para el 
IMSS activas y un millón 456 mil de cuentas de empleados del ISSSTE con aportaciones patronales. (Romina 
Román) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/inactivas-56-de-cuentas-de-afores-43101.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Anuncia EPN plan de reconstrucción 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció ayer el Plan de Reconstrucción Nacional, para lo cual se solicitará a los 

diputados ajustes en algunas partidas del Presupuesto de Egresos, ello con el fin de recuperar lo que se perdió en 
viviendas, tierras de cultivo e infraestructura por los efectos de Ingrid y Manuel. En el marco de la Reunión de 
Evaluación Preliminar y de Acciones de Trabajo Inmediatas, el Ejecutivo Federal recibió cifras de lo que se ha 
llevado a cabo en los estados afectados por las recientes lluvias, y planes de acción en lo inmediato. Se informó que 
son 26 estados los afectados en donde han muerto 139 personas; 35 están heridos y 53 desaparecidos. (Ariadna 
García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pide-epn-ajustar-gasto-para-la-reconstruccion-

43098.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El autoritarismo como estilo de gobernar 
La amenaza abierta que lanzó el secretario de Educación Pública en el estado, José Alberto Lozoya, a la base 
magisterial demuestra una vez más el estilo autoritario del actual gobierno de Puebla.  

Además, pone en evidencia su nulo conocimiento del sistema educativo en el estado y echa por la borda la 
trayectoria de los docentes.  

Sin duda, el historial del magisterio poblano dista mucho de lo que vemos en la ciudad de México con las 
marchas y bloqueos de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, unos auténticos mercenarios 
de la educación que encontraron en las movilizaciones una auténtica mina de oro.  
El magisterio en Puebla se caracteriza por su trabajo, disciplina, vocación y dedicación a la enseñanza; prueba 
de ello son los directores, quienes cuentan con una carrera dentro de las aulas, no son ningunos improvisados, 

y ahora la SEP pretende reubicarlos por participar en un paro activo el pasado 11 de septiembre, del cual les 
asiste, a los maestros, la razón jurídica. 
La actitud dictatorial del José Alberto Lozoya es, a todas luces, una injusticia; tal parece que la sanción tiene 
como objetivo saciar un capricho. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/profesora-practica-yoga-en-penal-43099.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/inactivas-56-de-cuentas-de-afores-43101.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pide-epn-ajustar-gasto-para-la-reconstruccion-43098.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pide-epn-ajustar-gasto-para-la-reconstruccion-43098.html
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En los últimos dos años y medio, la represión es una constante; el sueño presidencial hace que muchos 
comenten pifias garrafales y hoy el magisterio es víctima de ese capricho, vender a Puebla como un estado 
modelo sin importar el costo que este tenga ni a quién pasen a traer entre las patas. 
En parte, este problema se debe a que el gobernador Moreno Valle se rodeó de gente ajena a Puebla, quienes 
desconocen la conformación de los espacios educativos, como es el caso de los centros escolares, reconocidos a 

nivel internacional.  
No pongo en tela de juicio la trayectoria de Jorge Alberto Lozoya como embajador, ni su experiencia en el 
ámbito cultural; sin embargo, el ahora titular de la SEP demuestra su total desconocimiento del sistema 
educativo poblano.  
Le lanzo un reto abierto a Jorge Alberto Lozoya para debatir y demostrarle su ignorancia sobre la estructura 

educativa de nuestro estado. No dudo que el titular de la SEP desconozca la ubicación de los planteles 
educativos en donde se aplicaron las sanciones.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2645 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La prostitución ideológica 
Si algo se le puede criticar a la forma en que se hace política en Puebla, y también en buena parte de México, 
es que ha provocado la proliferación de una serie de personajes que han encontrado su modus vivendi en 
abanderar todo tipo de movimientos y coyunturas políticas, sin importar que caigan en graves contradicciones 
ideológicas. 

La mejor muestra de esta especie de suripantas que se venden o se arrojan a los brazos del mejor postor es el 
actual grupo político que maneja al PRD, el dizque partido de izquierda en nuestro país. 

Los llamados “Chuchos”, encabezados por el dirigente Jesús Zambrano —Jesús Ortega y el senador poblano 
Luis Miguel Barbosa Huerta—, son el mejor ejemplo de esta especie híbrida que, lujuriosamente, se entrega al 
placer político de quien detenta el poder y el dinero. 
A nivel nacional, estas meretrices lo mismo se acuestan con el PRI que van en alianza en muchos estados con 
el PAN, se vanaglorian de la Reforma Hacendaria presentada por el presidente de la República, pero boicotean 

la Reforma Energética, bandera política con la que mejor lucran haciendo una supuesta defensa del petróleo y 
de los intereses de México. 
En el colmo del cinismo, cuentan con personajes como Ángel Aguirre, el gobernador de Guerrero, que se 
emborrachaba el día en que la tormenta tropical “Manuel” azotaba sin piedad aquella entidad, o como Graco 
Ramírez, mandatario estatal de Morelos, que es un enérgico defensor de las reformas peñistas. 
Este tipo de incongruencias se ve reflejado también en Puebla, en donde personajes como el presidente estatal 

del PRD, Eric Cotoñeto, o el regidor “perredista” Arturo Loyola lucran a su antojo con su discurso dizque de 
izquierda. 

Una muestra de su poca claridad de ideas y de discurso es que, mientras, como sus patrones en México, “Los 
Chuchos” se tiran al piso ante la propuesta de Reforma Energética y aplauden la Hacendaria, nuestros 
personajes en Puebla hacen lo mismo. 
Mientras Cotoñeto y Loyola se oponen a la privatización de Pemex, en Puebla aplaudieron como focas la 
privatización del Sistema Operador de Agua Potable, uno desde el Congreso y el otro desde el Cabildo de 

Puebla. 
Esta es la doble moral de los personajes que encargan a la presunta izquierda en Puebla, pero no sólo en el 
estado, sino también en el país. 
Ojalá que, por el bien de México, de verdad existiera una verdadera izquierda pensante y no negociante o 
comerciante, como es la que tenemos cobijada bajos las siglas del PRD, partido al cual secuestraron. 
López Zavala se va a Lima 
El presidente de la Comisión de Población de la Cámara de Diputados, el poblano Javier López Zavala, estará 

este fin de semana en Lima, Perú. 
En su calidad de presidente de esta comisión, el priista poblano fue invitado por la Comisión de Adolescencia y 

Juventud de Iberoamérica y del Caribe para participar en el congreso que celebra esta asociación, el cual se 
llevará del 26 al 28 de agosto en la capital del país inca. 
López Zavala estará presente en este acto aunque, adicionalmente, también había recibido una invitación por 
parte de un grupo de migrantes para estar en San Antonio, Texas, en la misma fecha. 

El excandidato a la gubernatura del estado mantiene una agenda muy fuerte, la cual incluye también 
encuentros con presidentes municipales que entrarán en funciones en próximas fechas, lo mismo que actores 
políticos de la vida nacional. 
Dos bodas dos 
Dos enlaces matrimoniales captan la atención de la clase política poblana este fin de semana. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2645
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La primera se llevará a cabo en Puebla. Se trata del enlace matrimonial de Mario Marín García, hijo del 
exgobernador del estado Mario Marín Torres. 
Previo a este enlace por la Iglesia, ya hubo un evento en Viena, Austria, de donde es originaría la esposa del 
júnior del exgobernador. 
La celebración eucarística se llevará a cabo en la Catedral y la fiesta en San Agustín, allá por el rumbo de 

Atlixco. 
La otra boda se celebrará en Cancún, Quintana Roo, y ahí está convocada la clase política gobernante. Se trata 
del enlace de Gerardo Islas Maldonado y la actriz Sherlyn. 
El morenovallismo en pleno se dará cita en las paradisíacas playas del Caribe mexicano para estar presentes en 
este enlace de telenovela.   

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2644 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Gasolineros que nos despachan chiquilitros: una herramienta para combatirlos 
En CAMBIO hemos decidido dar un paso adelante: en esta edición ofrecemos un mapa interactivo con la 
tecnología de Google, que le permitirá consultar a los poblanos en dónde se encuentran ubicadas las 

gasolineras reportadas por despachar litros incompletos. Un mapa que puede ser compartido en redes sociales 
como Facebook y Twitter para ser consultado al ir circulando por la ciudad y evitar caer en los establecimientos 
tramposos 
Los empresarios gasolineros reaccionaron con furia tras la publicación de un reportaje en CAMBIO en donde 

se evidencian 61establecimientos que roban a sus clientes entregando microlitros en vez de litros 
completos. La información proveniente de la asociación Al Consumidor, que dirige Daniel Gershenson, con 
datos actualizados de Profeco —pese a que ayer la dependencia federal desactivó el portal semáforo de 

comportamiento de los gasolineros— se ha convertido en un escándalo nacional que empieza a publicarse en 
varios medios locales y nacionales como Animal Político. En total son 2 mil 909 establecimientos que 
despachan litros incompletos.  
Por supuesto, los gasolineros no quieren que trascienda esta información para evitar que los consumidores 
ya no acudan a esos 61 establecimientos. Por ello, la presidenta de la Unión de Gasolineros de Puebla y 
Tlaxcala, Luz María Jiménez Almazán, además de asumir una actitud intimidatoria con el reportero Osvaldo 
Macuil, exigiendo conocer la fuente de la información, llegó al grado de enviar una carta al titular de la 

Profeco, Alfredo Castillo Cervantes, para exigir una explicación sobre la publicación que acompaña con una 
captura de pantalla de CAMBIO.  
Por supuesto que la Profeco debe dar a conocer su versión de los hechos, y en todo caso, aclarar a la 

asociación Al Consumidor, así como informar por qué tiene desactivado en su portal el apartado referente al 
semáforo de comportamiento de las gasolineras. ¿Hay algún arreglo con el procurador Castillo 
Cervantes por los poderosos intereses que mueve este tipo de empresarios?  

En CAMBIO hemos decidido dar un paso adelante, en esta edición ofrecemos un mapa interactivo con la 
tecnología de Google que le permitirá consultar a los poblanos en dónde se encuentran ubicadas las gasolineras 
reportadas por despachar litros incompletos. Un mapa que puede ser compartido en redes sociales como 
Facebook y Twitter para ser consultado al ir circulando por la ciudad y evitar caer en losestablecimientos 
tramposos. 
Ya el propio Banco de México (Banxico) dejó en claro la conveniencia para el mercado de ventanear a las 
gasolineras que despachan chiquilitros en vez de litros completos. En un working paper del órgano rector 

de la economía nacional firmado por el investigador Santiago Guerrero evidente desde el título, “¿Quién 
vende chiquilitros de gasolina? Evidencia de un Programa de Difusión de Información al Público”, 
deja en claro que los gasolineros señalados disminuyen hasta 37 por ciento sus infracciones a la 

normativa en despacho de combustible tras ser evidenciados por los medios de comunicación, más por el 
propio portal de la Profeco. El documento puede ser consultado en la 
liga http://www.banxico.org.mx/publicaciones-y-discursos/publicaciones/documentos-de-
investigacion/banxico/%7BF9070049-B316-33D8-71CD-01D8BCCDA3DF%7D.pdf y estas son algunas de sus 

conclusiones. 
“El presente documento de investigación contribuye a la literatura sobre la difusión de información al público. 
En particular, el documento estudia los efectos de difundir información tanto en la red, como a través de 
los periódicos, sobre las gasolineras en México que violan el reglamento del suministro de gasolina. La 
primera pregunta que este estudio pretende responder es si las gasolineras mejoran su comportamiento 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2644
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como resultado de la política de PROFECO de difundir los resultados de las inspecciones en la red y a 
través de los periódicos. 
La segunda pregunta es si la demanda de gasolina en las gasolineras reportadas en los periódicos disminuyó en 
el mes de la publicación y durante los meses posteriores. Adicionalmente, el estudio explora si los 
programas de difusión de información al público son más efectivos para mejorar el —41— comportamiento en 

las gasolineras que tienen un historial de incumplimiento, en comparación con aquéllas que demuestran el 
pleno respeto al reglamento. 
“Los hallazgos muestran que la divulgación de información en internet y en las publicaciones en los periódicos 
tiene efectos diferenciados sobre la probabilidad de que el reglamento sea violado. La página web de 
PROFECO tiene efectos significativos y relativamente grandes sobre la probabilidad de violar el reglamento. En 

contraste, los reportes periodísticos únicamente tienen efectos significativos sobre aquellas gasolineras que 
tienen un historial de incumplimiento antes de que los periódicos empezaran a publicar los reportes. 

”De acuerdo a nuestros hallazgos, la difusión de información en la red reduce la probabilidad de que el 
reglamento sea violado en 37 %. Para las gasolineras que tenían un historial de incumplimiento antes de 
que los periódicos empezaran a publicar los reportes, tanto la difusión de información en los periódicos, como 
en la red disminuye la probabilidad de violar el reglamento en 39% y 49%, respectivamente. 
”Una de las razones por las cuales las gasolineras podrían mejorar su comportamiento como resultado de la 
política de difusión de información de PROFECO es que los consumidores deciden dónde consumir la gasolina de 
acuerdo a la información difundida por PROFECO. 

”Encuentro que los consumidores reaccionan a la información publicada en los periódicos y consumen menos 
gasolina en las gasolineras reportadas como infractoras. Los reportes en los periódicos tienen un impacto 
negativo y estadísticamente significativo sobre las ventas mensuales de gasolina. Se estima que las 
gasolineras reportadas en los periódicos pierden entre $498 y $539 en ganancias en el mes de la publicación 

del reporte. Esta pérdida representa entre 2.2 % y 2.4 % de sus ventas mensuales. Aunque los efectos sobre 
las ventas de gasolina no son grandes y son solamente temporales, parecen ser efectivos para inducir el 

cumplimiento de la ley. 
”Los resultados indican que los mecanismos de difusión de información al público representan 
una herramienta efectiva para mejorar las tasas de cumplimiento de la ley en un contexto donde 
las agencias reguladoras son débiles y carecen recursos para multar y enjuiciar a los infractores”. 
Ya veremos qué dice la Profeco ante el escándalo de los gasolineros. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/27716-gasolineros-que-nos-
despachan-chiquilitros-una-herramienta-para-combatirlos 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Esparza: revisión a campus regionales 
Los hechos están sobre la mesa. No admiten discusión, ni polémica. 

El rector Alfonso Esparza Ortiz está limpiando la casa como es debido. Se acabaron los ritos de la frivolidad que 
caracterizaron al agüerismo.  
Vaya, cómo olvidar a aquel rector que usaba el aparato de comunicación social para pagar gacetillas 

publicitando sus fiestas de cumpleaños, con gafas oscuras, ataviado cual imitador de rock and roll, junto a un 
auto deportivo. 
O aquella otra fiesta en la que le salió el espíritu romántico, tomó el micrófono frente a sus cientos de invitados 
para interpretar a Joan Sebastian: “…y puedo cambiarte el nombre, pero no cambio la historia, te llames como 
te llames, para mi tu eres la gloria…” 
Escenas que quedan para el anecdotario universitario. 

La firmeza de Esparza Ortiz revela que ya no hay espacio para banalidades.  
El rector debe llevar a la institución a una nueva era de sobriedad y pulcritud. Eso es lo que los universitarios 
esperan de él. 
La casa se limpia erradicando a los insectos mayores. Pero hay que avanzar por todas las habitaciones, 

pasillos, accesos.  
Sin duda alguna Esparza debe enfocar sus baterías en los campus regionales. 
Esos campus que sólo se visitaban en giras superfluas. Tehuacán, Chignahuapan, Libres, Zacapoaxtla, 

Acatzingo, Chiautla de Tapia y Tetela de Ocampo son escenarios donde figuras cercanas a Enrique Agüera 
Ibáñez crearon una red, un tejido de intereses personales y políticos. 
No son pocos los “coordinadores”, los “catedráticos” que entraron a esos campus con la encomienda de 
construir focos de proyección política para el ex rector y candidato malogrado. 
Hay que decirlo, Agüera aspiraba a ser gobernador. Y qué mejor que construir una plataforma política en los 
campus regionales. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/27716-gasolineros-que-nos-despachan-chiquilitros-una-herramienta-para-combatirlos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/27716-gasolineros-que-nos-despachan-chiquilitros-una-herramienta-para-combatirlos


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 26 de Septiembre de 2013 

 
 

 24 

Pero también cabe hacer mención que Enrique no fue el único que utilizó la regionalización de la BUAP para sus 
pretensiones políticas. 
Cuando el Rector Esparza recorra el interior del estado se encontrará con que en distintos puntos de la 
geografía poblana aparecen amigos, compadres, colegas del abogado Guillermo Nares Rodríguez. Otro que 
pretendía usar a la institución como trampolín político.  

Y ahí están enquistados en esos campus, peleando más horas, luchando por “tiempo completo”, jadeando por 
exprimir a la Universidad hasta donde sea posible.  
Tenemos la certeza de que Esparza habrá de limpiar esos espacios. Y no permitir que los pequeños “Enriques” 
y los mini “Guillermos” sigan tomando los campus regionales como pequeños feudos. 
Recibimos un correo de don Víctor Manuel de la Vega Gutiérrez 

“Estimado amigo Javier Arellano Ramírez.  
“Desde hace tiempo leo con atención e interés sus columnas. Creo que usted es atinado, muy agudo, muy culto 

y con un gran sentido común. 
“Comparto con usted su análisis de que la extrema derecha, con toda su idiosincrasia, y toda su parafernalia 
doble moralista los lleva a cruzadas risibles. Pero también la extrema derecha, aliada de la oligarquía, y la 
plutocracia nos ha llevado a conflictos muy graves y sangrientos como la guerra de los cristeros, que devast+o 
a nuestro país en una lucha fratricida, y cuyo número de víctimas, -entre civiles, militares, y rebeldes muertos, 
además de los desplazados, que salieron del país por la extrema violencia-,  aun es desconocido. 
“Y en este tenor me permito enviarle con todo respeto y aprecio, una de mis columnas en la que comento la 

intención del regidor Yunquista Pedro Gutiérrez Varela, de cambiarle el nombre al portal Juárez.  
“Los regidores del Ayuntamiento de Puebla están equivocados.  
“El maestro Pedro Alberto Gutiérrez Varela, encabezando a los regidores del Ayuntamiento Católico de la 
Puebla de Zaragoza, quiere cambiarle el nombre al Portal Benito Juárez García por el de Agustín Cosme Damián 

de Iturbide y Aramburu.  
“Sus méritos son que Agustín Cosme Damián de Iturbide y Aramburu, fue un militar del ejército realista y 

combatió al ejercito insurgente de don Vicente Guerrero, posteriormente fue apoyado por los grupos clericales, 
la oligarquía, y la plutocracia, para ser coronado como emperador de México. 
“El congreso de México lo declaró traidor y enemigo público por lo que fue fusilado en Tampico, Tamaulipas, en 
el año 1824.  
“En 1838 sus restos mortales fueron trasladados a la Ciudad de México e inhumados con honores en la Capilla 
de San Felipe de Jesús en la Catedral Metropolitana, donde se exhiben en una urna de cristal. 
“Nosotros consideramos que el regidor Pedro Alberto Gutiérrez Varela, está confundido y no conoce la historia 

de México, a pesar de su maestría en Derecho Constitucional, y hay nombres que no deben ni siquiera 
mencionarse, ya solo falta que al otro portal, el Hidalgo le quiera poner el nombre de Antonio de Padua María 
Severino López de Santa Anna y Pérez de Lebrón, y al portal Morelos lo rebautice como portal Fernando 
Maximiliano José María de Habsburgo-Lorena, o quizá con el nombre de Miguel Gregorio de la Luz Atenógenes 

Miramón y Tarelo.  
No la friegue señor regidor.” 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/27678-esparza-revision-a-campus-regionales 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
La OSBUAP y Los Tigres 
Por segundo año consecutivo la Orquesta Sinfónica de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla ofrecerá 
un concierto con la exitosa banda de música norteña Los Tigres del Norte. 
El año pasado cautivaron al público de Puebla y a petición de la banda hoy vuelven a repetir su concierto, pero 

ahora en el auditorio Banamex de la ciudad de Monterrey, es decir en su tierra. 
Los Tigres y la OSBUAP este año tienen listos dos conciertos que serán este fin de semana. Viernes 27 y 
sábado 28. Y se reporta que las localidades están casi agotadas. 
Los integrantes de la Orquesta Sinfónica de la BUAP ya partieron para tierras norteñas para comenzar los 

ensayos de los éxitos de Los Tigres. 
En esta nueva experiencia participan 23 músicos que dominan los instrumentos de cuerdas, metales, flautas y 
base rítmica, que en conjunto logran robustecer la sonoridad de cada uno de los éxitos que Los Tigres del Norte 

han hecho sonar en México y en el extranjero. 
Serie sobre Carlos Camacho 
El nombre y la obra del ilustre poblano Carlos Camacho Espíritu quedarán inmortalizados a través de un 
material fílmico que en alianza comenzarán a trabajar Fox y una firma colombiana para proyectarlo en un 
seriado a través del canal Fox. 
Así, a 40 años de iniciado el proyecto Africam Safari, las nuevas generaciones podrán conocer la historia de 
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este zoológico que tenemos a 17 kilómetros de la ciudad de Puebla y que ha dado renombre a la entidad ante 
el mundo. 
Cabe la pregunta, ¿qué poblano y habitante de este país no tiene antecedentes de Africam Safari “el reino de 
los animales”? 
Con esta producción cinematográfica vamos a tener la oportunidad de conocer lo que comenzó como un sueño 

del capitán Carlos Camacho Espíritu y del que hoy gozamos no sólo los poblanos, sino los mexicanos y los 
que luchan por la fauna, la flora y el medio ambiente. 
Para esta producción se eligió al actor mexicano Humberto Zurita para que personifique al capitán Camacho. 
Profesional de la actuación y la interpretación de sus personajes, la producción reporta que el actor Zurita se 
ha dedicado las últimas semanas a investigar la vida y obra del capitán, que representa uno de los más 

sonados casos de éxito. 
Carlos Camacho Espíritu nació en Acatzingo y desde muy joven se fijó la meta de ir a trabajar a los Estados 

Unidos. 
Las cosas no le fueron fáciles, de entrada tuvo que asumir varias veces la derrota en su intento por internarse 
en territorio norteamericano. 
El día por fin le llegó y logró pisar suelo estadounidense. 
Como todo ilegal, aceptó las condiciones desventajosas para trabajar en lo que se pudo. Sobra decir que 
comenzó desde abajo como todo paisano. 
Trabajó duro y muy duro para ahorrar y hacer realidad sus sueños. 

Un día apareció la mujer con la que compartiría su vida, Louisa Wardle. 
La conoció, se enamoró y la desposó. 
Se trató de una mujer norteamericana mucho más alta que él, rubia, de ojos azules, espectacular. 
Enamorado y de la mano de ella en todas sus hazañas, quiso tener un hijo para cada letra del abecedario y así 

la vida sólo le permitió Amy, Bianca, Carolina, Daiamy, Erika, Frank, Gregory y Honorine. 
Con una familia bien cimentada, logró colateralmente hacer realidad el sueño más grande de su vida, un 

zoológico en el que los animales estuvieran en libertad y los hombres, para conocerlos y disfrutarlos, se 
mantuvieran protegidos en un vehículo. 
Lamentablemente la imprudencia de una familia que no siguió las recomendaciones de seguridad, quiso 
recorrer Africam a bordo de un auto descapotable y saludar a “Rajá”, el tigre consentido del capitán. 
La imprudencia lamentablemente le costo la vida a Carlos Camacho, quien intentó controlar a “Rajá” para 
poner a salvo a la familia; pero la fiera se volteó en contra de su amo, lo desconoció y le lanzó un zarpazo que 
días después le costó la vida. 

La película que se prepara abarcará desde el momento en que el capitán Camacho abandona su natal 
Acatzingo cargado de sueños e ilusiones, su lucha para cruzar el río Bravo, su arribo a los Estados Unidos, sus 
primeros trabajos, su triunfo en los negocios, su paso por la radio, la televisión, sus primeras películas como 
productor, sus laboratorios con plantas medicinales, su hazaña para volar en globo aerostático y su zoológico 

Africam, 40 años después en pie tras salvar muchas vicisitudes que tuvieron que enfrentar sus hijos, 
encabezados por su primogénita Amy quien recién cumplidos los 18 años tuvo que asumir la responsabilidad 
de dirigir Africam y a sus 7 hermanos, al fallecer Louisa víctima de un tumor en el cerebro. 

Todo esto lo veremos en una serie que proyectará Mundo Fox.  
Esté pendiente. 
Estudios internacionalizados 
Un grupo de 20 alumnos del Instituto Culinario de Puebla viajó a Tailandia para conocer, disfrutar y 
aprender todo lo relacionado con la cocina tailandesa como los variados platillos bañados con 
abundante salsa de pescado, el obligado arroz de acompañamiento, ensaladas exóticas, como la 

más común de mango y papaya. 
Los futuros chefs que hoy se preparan en las aulas-cocinas disfrutaron el viaje, ahondaron en la 
cultura y la cocina tailandesa. Visitaron muchos centros de budismo, pasearon sobre elefantes, en 
mototaxis, y regresaron después de 30 horas de vuelos y aeropuertos, animados para trabajar en la 
cocina fusión que hoy es el reto de quienes estudian esta carrera y muy pronto nos atenderán. 

Los futuros chefs, por lo pronto, estudian, investigan, trabajan y comienzan a comercializar el 
producto de sus primeros estudios. 

Dentro de las clases de Ingeniería de alimentos, hoy con éxito ofrecen guacamole envasado, 
conservas, mermeladas, un helado de café blanco, jalea de pitahaya y una cotizada salsa de guajillo 
con ciruela que se ha convertido en la delicia de los alumnos y de quienes tienen la oportunidad de 
adquirirla para preparar carnes y aderezos. 
Con la internacionalización del ICUM, cuatro estudiantes de la región de Burdeos cumplieron una 
estancia de intercambio de 4 meses, al término de los cuales fueron despedidos en una gran 
recepción. 
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Al despedirse sólo dijeron “hasta pronto” a cuatro alumnos del ICU de Puebla que muy pronto 
partirán a Burdeos para continuar con el plan de intercambio para enriquecer su formación. 
Ensalada de manzana  
Cuarenta y seis abuelitos que son guiados por Lupita Pérez Salazar para disfrutar un día a la semana de un 
paseo y convivencia entre iguales, fueron atendidos espléndidamente por el equipo de Luis Javier Cué de la 

Fuente en su restaurante El Mural de la 16 de Septiembre, en donde disfrutaron de los mejores platillos de la 
cocina casera poblana que se ofrece a todos los comensales.  
Los 46 abuelitos disfrutaron la convivencia y el banquete como en un día muy especial de fiesta. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/27686-la-osbuap-y-los-tigres 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La desaparición de juntas auxiliares 

El planteamiento que hizo el presidente municipal electo, Antonio Gali, de desaparecer las cinco o siete juntas 
auxiliares que ya están totalmente conurbadas con esta capital, lo había planteado hace años el entonces 
presidente municipal Miguel Quirós, años después lo solicitó el diputado panista Raymundo García, que no pudo 
llevarse a cabo en ninguno de los dos casos. ¿Se podrá ahora? 
En 1963 todas las que ahora son juntas auxiliares de Puebla, eran municipios autónomos. Fue el gobernador 
electo General Antonio Nava Castillo, el que las convirtió en juntas auxiliares por decreto del Congreso, previas 
negociaciones con las autoridades y representantes de los diferentes grupos sociales de cada municipio.  

Hubo ofrecimientos a los pueblos y a las autoridades municipales, que fueron aceptados, pero además el 
progreso de Puebla se veía venir, pues ya se hablaba de la llegada de la planta de la Volkswagen, del 
embovedamientodel río de San Francisco y empezaba a funcionar la autopista México-Puebla. Eran otros 

tiempos y otras circunstancias. 
El anunció hecho por Gali ahora fue sorpresivo, tanto, que enojó a los habitantes de las juntas auxiliares 
amenazadas con su extinción y sus autoridades, a punto de terminar su periodo echaron de su ronco pecho.  

Fueron pueblos con tradiciones 
Las ahora juntas auxiliares fueron pueblos indígenas en sus orígenes, con tradiciones y costumbres 
muy arraigadas que todavía, pese a su conurbación, siguen vigentes. 
Cuando se ha hablado de su extinción, por razones diversas, entre ellas administrativas, inmediatamente saltan 
en su defensa tanto sus autoridades como la población en general. 
Tony Gali es un tipo carismático y consciente, dudamos mucho que quiera de entrada enfrentarse nada menos 
que a las juntas auxiliares. 

Sus autoridades se quejan de abandono por parte de todas las autoridades municipales que ha habido. Les 
ofrecieron mucho, cuando eran municipios para que aceptaran ser juntas auxiliares y les dieron poco. 
Reciben entre 70 mil y 80 mil pesos mensuales, insuficientes para cubrir sus necesidades, pues con esa suma 
deben pagar los servicios de alumbrado público y agua potable, pago de empleados, vehículos, etcétera, y hay 

algunas que tienen tan sólo para el barrido de calles, a no menos de 25 personas. 
Es cierto que ya nadie sabe dónde termina una junta auxiliar y dónde empieza la ciudad de Puebla, pero ellos sí 
conocen bien sus límites. Muchos habitantes de las juntas hablan de su pueblo, como si fuera realmente un 

pueblo y no parte integral de la ciudad. Pero eso muestra el arraigo que tienen no sólo los adultos, sino incluso 
gente joven. 
En opinión de algunos presidentes auxiliares que están por concluir el periodo para el que fueron electos, lo que 
se debería hacer, en vez de desaparecerlas, es apoyarse en sus autoridades auxiliares para impulsarlas, para 
que salgan realmente del rezago en que se encuentran, pues en la actualidad son como cotos de gente de clase 
media-media que no tiene posibilidades de mayor progreso. Esos pueblos forman parte de la gran ciudad, 

porque ésta se los comió y ellos se resisten a dejar de ser lo que han sido, a perder su identidad y su cultura. 
Si el presidente electo Antonio Gali platica con ellos, estamos seguros que llegarán a entenderse. Si no lo hace 
y se aprueba la desaparición por acuerdo del Congreso, se puede provocar un problema político. 
La privatización del SOAPAP ha creado descontento entre muchas personas de la clase media, agregar mayor 

descontento en estos momentos y en otros sectores no es una buena idea. Si se actúa con sensatez y con 
sensibilidad política, se llegará a un buen acuerdo. 
Notas breves: hoy se hará entrega de los premios de periodismo Cuauhtémoc-Moctezuma, certamen 

organizado por la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla (AMPEP) que dirige la dinámica Eva 
Virginia “Coca” Castillo. El acto será a las 19 horas en un auditorio del Tecnológico de Monterrey, campus 
Puebla, ubicado en la zona de Angelópolis… Y ya que hablamos de periodistas, le informamos que un 
magnífico fotoperiodista poblano, José “Pepe” Ávila, presentará este día su Retrospectiva fotográfica, con lo 
mejor de sus trabajos de los últimos años. La cita es en 8 Oriente 810, barrio del Artista, donde esta colección 
de fotografías estará abierta al público. Vaya, le va a gustar… El Partido Verde Ecologista de México en 
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Puebla tendrá nuevo dirigente municipal. Todo parece indicar que Gabriel Casas Rodríguez sustituirá a Gregorio 
Gómez Planter. Casas Rodríguez es un joven entusiasta que está dispuesto a hacer crecer a su partido en el 
municipio de Puebla, para convertirlo en una verdadera fuerza política que incida en las decisiones de gobierno, 
sobre todo en el tema que es el primordial para el PVEM, el ecológico… Hoy rinde el cuarto informe del 
rectorado de Enrique Agüera, del periodo que termina, el rector sustituto y ahora electo Alfonso 

Esparza Ortiz. Será un acto austero que se llevará a cabo en el Centro de Seminarios, de Ciudad 
Universitaria. Después de esto, Esparza Ortiz iniciará el periodo para el que fue electo… El gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle Rosas, continúa su recorrido por las zonas afectadas por el huracán “Ingrid”. 
Ayer estuvo en Zaragoza, donde se colapsó un puente construido en 1945, en el kilómetro 116 de la carretera 
que une a Cuyuaco-Zaragoza y Teziutlán. Donde también se rompió el tubo de abastecimiento de agua que 

pasa por dicho puente y cuya antigüedad era de 48 años. El gobernador giró instrucciones al titular de 
Infraestructura para que se avoque a resolver esos problemas… Estuvieron reunidos aquí ayer los 

consejeros estatales de población de la región centro del país, de la que Puebla es cabecera. Fue el 
subsecretario de Vinculación, de la Secretaría General de Gobierno, Guillermo Fernández de la Maza, quien 
inauguró la reunión cuyo objetivo es intercambiar experiencias y elaborar las propuestas que se llevarán al 
Foro Nacional de Población, para elaborar el programa nacional en la materia para el periodo 2013-2018. A 
esta reunión asistieron los secretarios técnicos de los consejos estatales de Hidalgo, Morelos, Querétaro, 
Tlaxcala, Estado de México, Distrito Federal y Puebla. El foro nacional se llevará a cabo en fecha próxima, en 
Hidalgo… Empleados y trabajadores pensionados por el sistema de Afores, se manifestaron ayer 

frente a la delegación de la Secretaría del Trabajo, para solicitar el pago de sus Afores, pues hay 
noticias de que tuvieron una baja por malas inversiones. La titular de la delegación, María Vanessa Barahona, 
no se encontraba en la oficina en ese momento y fueron atendidas por la jefa del departamento jurídico, quien 
les explicó que no está en las facultades de esa dependencia atender esos asuntos, pero los orientó para que 

recurran a las autoridades competentes. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/27690-la-desaparicion-de-juntas-auxiliares 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Endeble argumento del juez cuarto no permite libertad de Elba Esther 

La francesa Florence Cassez, acusada de secuestro y asesinato, fue puesta en libertad de la prisión mexicana 
por una supuesta mala integración de la averiguación previa. 
Fueron señalados con índice de fuego el encargado de seguridad Genaro García Luna y Felipe Calderón 
Hinojosa. Resultado: La bella delincuente, integrante de la banda de los "Zodiacos", fue liberada, recibida en su 
patria como heroína, condecorada y hasta se casó por la iglesia recientemente. 

¡La justicia mexicana fue ridiculizada y exhibida a nivel internacional! 
¡La indignación de las víctimas no tuvo paralelo! 

Después de 7 años en presidio, se percataron de anomalías en el procedimiento legal. 
La inmundicia salpicó por todos lados. 
Y ni hablar de Raúl Salinas de Gortari, a quien se le devolverán sus propiedades, (ENTRE ELLAS LA HACIENDA 
DE LAS MENDOCINAS), quizá sea homenajeado, se le erija una estatua y hasta sea indemnizado por privarlo 
de su libertad sin mayores méritos, no faltaba más. 
LA HISTORIA no puede repetirse en el nuevo Gobierno, donde el PRI ha resurgido de sus cenizas; tampoco 

puede darse la oportunidad a sus detractores para seguir atizándole sin recato y señalar al sistema judicial 
como un enfermo que agoniza. 
Hay quienes piensan que la delincuente Maestra Elba Esther Gordillo Morales tiene un pie fuera de la cárcel, 
con el mismo argumento de que la averiguación previa fue pésimamente integrada, lo que aprovechó la 
defensa de la mentora para ganar un amparo concedido por el Juez Cuarto de Distrito en Materia de Amparo 

Penal. Sin embargo, hay que decirlo: LA RESOLUCIÓN NO ES DEFINITIVA, ES ENDEBLE Y APENAS ALCANZA 
PARA UN NUEVO AUTO DE TÉRMINO CONSTITUCIONAL, a través del cual se procederá a definir si es sujeta o 

no a proceso penal junto con sus cómplices. 
Los panegiristas de Elba Esther organizaron un baile con bebida y comelitona, pensando que al fin la jefa de la 
banda quedará suelta. 
¡FALSO! 
El Gobierno de Enrique Peña Nieto no sólo volverá a tomar la rectoría de la educación, sino que deberá aplicar 
la ley sancionando a quien ha hecho de la educación su fortaleza y su modus vivendi al estilo multimillonario; 
pervirtiendo al magisterio hasta hacerlo un simple ejército que hace ganar elecciones al Partido que los 
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contrata. 
Elba Esther no sólo es responsable de enriquecimiento ilícito, delincuencia organizada y lavado de dinero, sino 
también de haber desviado los verdaderos intereses de la educación a favor la niñez mexicana. 
El Gobierno Federal tiene encima la aprobación de las reformas que el país necesita; el impacto que ha 
desatado su atención personal a las víctimas de los huracanes "Ingrid" y "Manuel"; la resolución del entuerto 

magisterial y la aplicación, con mano firme, de la justicia. 
Enrique Peña Nieto seguramente transformará un primer año convulso, producto de la alternancia de 12 años 
de una fallida administración panista. Las miradas están sobre él y su Gabinete. La esperanza mexicana que ha 
renacido, a pesar de los anarquistas, espera se cumplan las expectativas que despertó al llegar a Palacio 
Nacional. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/reflexiones 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMV da la espalda a maestros  
*PRI, en contra de sus diputados 
Es de dominio público que el voto de los maestros fue determinante para que Rafael Moreno Valle Rosas se 
convirtiera en gobernador de este Estado. 
En ese entonces, dos fueron los artífices del magisterio todavía con toda la fuerza elbista: 

Eric Lara Martínez de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el más 
representativo de Elba Esther Gordillo, y Cirilo Salas Hernández, de la sección 51 del Estado. 
En quien recayó más la operación política, el teje y maneje de los docentes, fue en Lara Martínez. 
Éste recibió instrucciones de la “maestra” para que se pusiera a las órdenes de Moreno Valle Rosas. 

Así lo hizo. 
Fue el encargado de organizar a los maestros en regiones para que como un solo batallón con las órdenes 

debidas, formar un frente contra el PRI y el gobierno de Mario Marín Torres. 
Los más de 100 mil votos de los docentes, fue lo que superó a Javier López Zavala, quien no tenía el carisma 
para ser gobernador. 
A partir de ahí, Moreno Valle Rosas quedó en deuda con los maestros. 
Todo por órdenes de su protectora Elba Esther Gordillo Morales, quien en una ocasión en una reunión, le 
prometió hacerlo gobernador de Puebla. 
Ahora, como inquilino de Casa Puebla, sigue teniendo al magisterio bajo sus caprichos. 

Sin embargo, a Eric Lara Martínez no le cumplió. 
Le había prometido la Secretaría General de Gobierno. 
No se la dio. 
Prefirió a su cuñado Fernando Manzanilla Prieto. 

Después que lo convertiría en titular de la SEP. 
Tampoco se la dio. 
La ocupó su maestro político Luis Maldonado Venegas. 

Lo mantuvo, a Lara Martínez en la sección 23 y antes de la caída de Elba Esther se deshizo de él, al ser 
comisionado en las oficinas centrales del SNTE, en donde todavía permanece en algún escritorio. 
A los actuales líderes, Emilio Salgado Néstor de la 23 (de los maestros federalizados) y Jorge Luis Barrera de la 
Rosa (de los estatales), los ha traído como ha querido. 
Para ello les ha dado regalos económicos, a los maestros basificaciones y plazas, reconocimientos, así los ha 
tenido contentos. 

En la última negociación hasta hace unos días firmó el acuerdo de prestaciones 2013. 
Pero a los que se niegan a ceder a sus instrucciones, les quita las plazas. 
A eso se le llama ser desagradecido. 
En la elección del 7 de julio nuevamente obtuvo el voto de maestros para sus candidatos. 
Ahora les da la espalda con la petición de reinstalar a docentes cesados. 

Ni a los líderes del SNTE les hace caso. 
Pero de ellos no es la culpa.  

LEGISLADORES PRIISTAS 
La dirigencia estatal de Pablo Fernández del Campo va por el pleito ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) sobre la iniciativa del inquilino que privatiza el agua potable de los poblanos. 
Sin embargo, el revés se lo dieron sus propios diputados, los de la bancada priísta en el Congreso del Estado, 
quienes aprobaron dicha iniciativa. 
Ahí faltó la mano firme de este dirigente. 
¿Por qué no desde un principio les ordenó votar en contra de esta iniciativa? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/reflexiones
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Ahora, busca tirarla. 
Como partido, el PRI debería de haber hecho lo que el PAN hacía años anteriores cuando un gobernador 
enviaba una iniciativa al Congreso que para su gusto afectaría los intereses ciudadanos. 
Marchas, manifestaciones y plantones en contra. 
El PRI se quedó callado. 

No hay que olvidar que el agua es del bien común. 
No se puede privatizar. 
El hecho de que un particular opere, administre y cobre por el servicio es lo que menos debe hacerse. 
Como empresa es lógico que verá como un negocio. 
No va a perder. 

Si invierte su dinero, es para que lo recupere. 
En eso está en todo su derecho. 

Lo que anda mal es el gobierno y el Soapap. 
Toda la corrupción que ha habido en este sistema y la ineficiencia, es lo que lo ha llevado al caos. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/mirador 

 
 (Antorcha/Omar Carreón Abud) 
 
¿Quiénes son los muertos? 

¿Cómo se llamaron en vida, a quiénes pertenecieron los cuerpos que fueron a tirar en el municipio de 
Ixtapaluca con el propósito de amenazar a la Presidenta Municipal, Maricela Serrano Hernández, y a todos sus 
compañeros antorchistas que le exigen al gobernador Eruviel Ávila que cumpla sus compromisos firmados? 
Porque, afortunadamente, los tres restos no eran ni de familiares ni de amigos ni de antorchistas ni de nadie 

que fuera conocido por los cientos de miles de amenazados con los mensajes siguientes: 
Primero: “Esto es para toda la gente que apoya a Maricela en especial coman rg GIP y toda la griya antorchista 

Att F.M.” 
Y segundo: “Esto va dirigido para "Maricela" Serrano y para sus antorchistas de la seis de junio, a los policías 
municipales, estatales y en especial para las unidades de GIP y a los caballeros que vengan a recoger su 
basura Atte La familia michoacana”. 
No se necesita haber cursado un doctorado en derecho o en criminología ni ser muy inteligente para que 
cuando alguien recibe una amenaza o un daño en su persona o en sus bienes, el interesado en encontrar al 
autor se pregunte y cuestione: ¿Quién podría tener motivos para hacerle daño a la víctima? ¿Tenía problemas 

con alguien? En el caso que me ocupa, ¿qué problemas podría tener el ayuntamiento de Ixtapaluca, más aún, 
los “antorchistas de la seis de junio”, los modestos habitantes de una colonia popular, con “La Familia 
michoacana”? Ninguno, absolutamente ninguno; se trata de dos mundos, de dos universos totalmente 
diferentes que, como las líneas paralelas de Euclides, no se intersectan en ningún punto por mucho que se 

avance o se retroceda en su trayectoria. 
¿Entonces? Pues el primer (¿y único?) sospechoso es el gobierno de Eruviel Ávila que, precisamente, porque el 
antorchismo mexiquense le ha estado exigiendo que cumpla sus compromisos firmados en el sentido de 

reconocer y dejar trabajar en paz a centenares de transportistas que se quieren sacudir el yugo explotador y 
tiránico de Áxel García Aguilera (un vil testaferro de poderosos políticos y empresarios mexiquenses que son a 
quienes verdaderamente protege el gobierno de Eruviel Ávila), la ha emprendido en contra de los municipios 
gobernados por antorchistas, en contra de Chimalhuacán e Ixtapaluca, municipios a quienes retiene, retrasa y 
boicotea todo lo que puede sus participaciones y presupuestos. Hasta el momento se han documentado 
también –aparte de las financieras- más de cincuenta agresiones de todo tipo en contra de los antorchistas 

mexiquenses, y, en particular, en contra del gobierno de Maricela Serrano en Ixtapaluca y nadie, ningún 
órgano de la investigación e impartición de la justicia pronta y expedita, descubre y menos castiga nunca nada, 
absolutamente nada; estamos ante un Estado mafioso. 
Dos cuerpos tirados el 12 de septiembre y uno más el 19 con sendos letreros amenazantes, supuestamente 
escritos por un casi analfabeto que escribe griya con ye, pero prefiere el “seis” al 6, aunque tenga un poco de 

mayor dificultad y –no obstante las supuestas prisas- tome más tiempo. ¿Fueron muertos ex profeso sólo para 
arrojarlos en donde los vieran los antorchistas? ¿Se están cometiendo crímenes para que el Estado haga la 

tarea de proteger a los criminales organizados del transporte mexiquense? O ¿solamente se usaron “no 
identificados” del forense para esos fines? No creo que nunca se sepa. El caso es que el gobierno de Eruviel 
Ávila se niega en redondo a cumplir los compromisos que ya firmó con los transportistas y ahora les tiene 
secuestrados más de 150 camiones “por ilegales” y les impide trabajar. 
Por todo ello, los valientes y combativos antorchistas mexiquenses y sus dirigentes, que son orgullo del 
antorchismo nacional, el martes pasadoestablecieron en la Plaza de los Mártires de Toluca un plantón indefinido 
exigiendo un alto definitivo a las agresiones que, como se ve, son cada vez más peligrosas y cínicas, así como 
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el cumplimiento de los compromisos firmados. Los antorchistas de todo el país somos un solo hombre y 
perseguimos un solo ideal, estamos férreamente unidos y vamos a luchar hasta el límite de nuestras fuerzas al 
lado de nuestros compañeros mexiquenses. No lo digo para información de los gobernantes mexiquenses, ellos 
tienen muchos años de conocernos y saben que lo dicho es absolutamente cierto; lo digo para el pueblo 
trabajador, para las decenas de millones que están hartos de abusos y chicanas, para que tengan presente que 

hay mexicanos que luchan consecuentemente por una patria más justa y más equitativa y que cuando hacen 
un compromiso con los desamparados, lo cumplen, cueste lo que cueste. 
Pero falta algo. Hace unas semanas me preguntaba en este mismo espacio a qué se atienen los políticos que 
tratan al pueblo de esta manera, a qué se atienen los que hasta firman y no cumplen, los que no escuchan, los 
que reprimen, y decía que una posible respuesta es que sigan confiando en que la publicidad es todopoderosa, 

que puede cambiar la conciencia de los pueblos y transformar para siempre a unenemigo del pueblo en un 
Benemérito o en un Padre de la patria. Ahora que me entero de que a los niños de las primarias del estado de 

México se les obligó a mirar por televisión el Segundo Informe de Gobierno de Eruviel Ávila (¿no será delito de 
maltrato infantil?) para “construir identidad y conciencia social”, me confirmo en ello. Y la pregunta sobre los 
efectos históricos de la propaganda sigue en pie: ¿Es posible que exista algún mexicano –exceptuando 
empleados de gobierno- que esté convencido de que Eruviel Ávila quedará registrado para siempre en la mente 
del pueblo de México como constructor de conciencia social? Queda la pregunta; y queda la exigencia 
apremiante de saber quienes son los muertos, quién los mató y por qué, quiénes fueron, pues, las víctimas 
inocentes de la guerra sucia del Estado en contra de las exigencias populares. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/antorcha 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

Por qué Pablo Rodríguez llegará al PAN Municipal 
Como ya sabíamos, no será Fernando López Rojas, ni Genaro Ramírez, ni Blanca Jiménez, ni Pedro Gutiérrez, 
ni Eduardo Alcántara Montiel quien se convierta en el próximo presidente del PAN Municipal. 
Y por supuesto, las intenciones de reelección de Gerardo Maldonado yacen 3 metros bajo tierra. 
Ese puesto será (como prácticamente todos los puestos de gobierno y del sector político), para el grupo en el 
poder estatal, es decir, para el morenovallismo. 

Por eso, cuando algunos cuestionan del porqué será Pablo Rodríguez Regordosa quien se encargue de 
despachar en el Pan municipal existen varias respuestas: 
1. La principal es que Rodríguez Regordosa es incondicional al gobernador, y como ya entendió las reglas con 
las que se juega el poder en Puebla, Pablo está dispuesto a servir como engrane en la enorme maquinaria que 
sigue fabricando Moreno Valle para colocar al estado de Puebla como base para sus aspiraciones políticas 

futuras, condicionamientos que no podrían garantizarle ninguno de los otros contendientes. 
2. Rodríguez Regordosa también está dispuesto a apuntalar a Tony Gali en su función como presidente 

municipal, de tal suerte que la intención de ambos personajes es fortalecer a una infraestructura blanquiazul 
municipal que, aunque usted no lo crea, está casi moribunda: pago de cuotas atrasadas, un registro de 
militantes caduco y mutilado en su red de comunicación con el sector empresarial, ni se diga con las colonias, 
unidades habitacionales y juntas auxiliares, que es casi inexistente. Digamos que fue parte de la herencia 
trágica de los últimos expresidentes del Comité Municipal, principalmente de Gerardo Maldonado, que de 
estratega político demostró no tener nada. 
3. En cambio, si alguien sabe sacarle provecho al poder que emana de un Comité Municipal, ese es Pablo 

Rodríguez, quien después de presidirlo por dos administraciones consecutivas lo utilizó de plataforma para 
concretar la candidatura a la presidencia municipal. No ganó (Enrique Doger se lo llevó de calle), pero fue logró 
su más grande anhelo: dirigir su propia campaña. Por tanto, Pablo sabe extender los hilos del poder municipal 
para lograr un objetivo, cosa que no han demostrado saber sus homólogos. 

4. Aquí hay un detalle que no se ha reconocido: el gobernador sabe pagar favores. Y al impulsar a Pablo para el 
CM estaría pagando uno muy importante: fue Rodríguez Regordosa y no otro el que le abrió la puerta grande a 

Moreno Valle para que ingresara al PAN y, principalmente, al Yunque. 
Fue él y no Paco Fraile quien laureó a Moreno Valle al presentarle a los pesos pesados de la ultraderecha en 
Puebla. Y no solo eso, logró que fuera aceptado por ellos para la candidatura a la gubernatura. 
5. Y precisamente con ello, Rafael Moreno Valle sabía que al proponer a Pablo para el CM no sufriría ninguna 
confrontación con el Yunque: Pablo es uno de los suyos, y al mismo tiempo, responderá a los intereses del 
gobernador. 
6. Es por todo lo anterior que no existe mejor carta que Pablo Rodríguez para convertirse en el próximo 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-26/antorcha
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presidente del PAN Municipal. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Exámenes de control de confianza y sus mitos 
Si el caso de los 13 muchachos sustraídos de un antro en la Zona Rosa de la Ciudad de México como Heaven y 
luego ejecutados en un paraje del Estado de México había sido del ámbito doméstico en el Distrito Federal, 

ahora deberá ser analizado desde una perspectiva más amplia. 
Los cuatro elementos de la policía capitalina de Miguel Ángel Mancera detenidos por su presunta complicidad en 

el levantón de los jóvenes hace 123 días habían sido sometidos a pruebas de control de confianza, un 
mecanismo que incluye exámenes de diversa índole para depurar cuerpos policiacos. 
Ante una sociedad sumida en la desconfianza y el temor por repetidos episodios criminales en los que 
delincuentes se coluden con mandos policiacos, se nos ofreció este filtro como un nuevo paradigma para 

resolver en buena medida la problemática de la corrupción en todo el país desde la esfera pública. 
Los uniformados de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal que enfrentarán proceso por este 
episodio criminal formaban parte de la Unidad de Protección Ciudadana Ángel-Zona Rosa por la presunta 
protección ofrecida al grupo delincuencial La Unión Insurgentes, principales sospechosos del multihomicidio. 
De fortalecerse la hipótesis que apunta a la participación de los uniformados Daniel Valverde Trujillo, Jorge 
Clemente Martínez Pérez, José Zequera Zavala y Edgar Ernesto Gutiérrez Vera en un acto criminal de 
dimensiones mayúsculas, estaremos ante la prueba irrefutable de la ineficacia con la que operan los exámenes 

de control de confianza. 
Testimonios de abusos de parte de las distintas corporaciones existen en todos los rincones del país. Hace unos 

días dos muchachos que salían de un antro en la zona de Angelópolis en la capital de Puebla fueron 
interceptados por policías de San Andrés Cholula, gobernado por el Partido Acción Nacional. 
Fueron subidos a una camioneta de batea, llevados a un paraje solitario golpeados y asaltados. Es una muestra 
evidente de los niveles de corrupción persistentes en diversas corporaciones de todo el país. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La SEP en manos de marinistas 
Que muy en lo oscurito —y con la amenaza de que los filtradores serían sancionados—, Jorge Muñoz 
Carballeda ya tomó posesión de la Dirección de Recursos Humanos de la Secretaría de Educación 

Pública del estado, en sustitución de José Mariano Casas Sánchez. 

Y como se lo había adelantado, este polémico funcionario —que en el sexenio marinista fue objeto de 
diversas denuncias de corrupción, nepotismo y venta de plazas magisteriales— no llegó solo a la Dirección, 
sino en compañía de un grupo de funcionarios con un pasado tan o más tormentoso que el suyo. 
¿Y la Contraloría? Bien, gracias. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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*** 
Que el ex secretario de Educación Pública del estado en el sexenio de Mario Marín Torres, Darío 

Carmona García, es ni más ni menos —por increíble o inverosímil que le parezca—que el encargado de 
depurar la nómina magisterial y llevar el censo de escuelas y maestros en toda la entidad, que pretende 
acabar con los aviadores o los comisionados, que cobran como docentes cuando en realidad están 
asignados a tareas sindicales, políticas o electorales. 
¿Ahora entiende por qué Darío Carmona se mueve como pez en el agua en la SEP, en la SF y en la 
SGG, a pesar de su tormentoso pasado marinista? 

*** 
Que el Congreso del estado, a petición de la organización Actívate por Puebla y el Centro Empresarial 
de Puebla (Coparmex), podría abrir en la segunda quincena de octubre un foro de consulta popular para 
la reglamentación de las candidaturas independientes, que en la entidad entrarán en vigor hasta los 
comicios locales del 2018. 

La intención es que la sociedad civil proponga no sólo cambios al Código Electoral del estado en esta 
materia, sino cuál debe ser el porcentaje de firmas de adhesión sobre el padrón electoral que un 

ciudadano debe obtener para poder registrarse como candidato independiente. 
En la sesión en la que se aprobó esta reforma a la Constitución del estado, para adecuarla a la federal, la 
bancada de Nueva Alianza propuso que el porcentaje fuera del 2 por ciento, pero la presidenta de la 
Comisión de Gobernación, la panista Josefina Buxadé Castelán, sugirió elevar el requisito a 5 por 
ciento, y argumentó que en Zacatecas exige un mínimo de 15 por ciento. 
Puebla, según el presidente de la Junta de Gobierno de la LVIII Legislatura, fue el quinto estado en 
aprobar esta reformadespués de Zacatecas, Quintana Roo, Querétaro y Yucatán. 

*** 
Que en Ayotoxco de Guerrero hay preocupación por la Cabalgata que se organiza el viernes 4 de 
octubre, con motivo de la feria de este municipio de la Sierra Nororiental de Puebla, por la participación que 
en ella habría de grupos rivales de ganaderos y rancheros de los estados de Puebla y Veracruz. 

A decir de fuentes confiables, entre los cabalgantes estaría gente involucrada con algunas bandas 
dedicadas al el lavado de dinero a través de la compra de ranchos, el abigeo, el secuestro y las extorsiones 

en esta región del país. 
Entre ellos los llamados huarachudos encabezados por Trinidad —o Trino— Mendoza, aliados con los 
Segura y los Picaso de Veracruz, que controlan algunos municipios como Papantla y Coxquihui, y que 
mantienen una añeja rivalidad con los zetas asentados en Tlapacoyan y Martínez de la Torre. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://198.199.115.58/blogs/corte/wp-content/uploads/130904-corte01.jpg
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(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
De escribas-políticos y viceversa 
—Quiero escribir una columna —soltó al director de Síntesis un reportero de la fuente política. 
El director le respondió con la ceja levantada: 

—La política del periódico es que sus columnistas cuenten con conocimientos políticos profundos y una cultura 
que les permita la solvencia moral y periodística que (citó a García Márquez) obliga el mejor oficio del mundo. 
Así que no desesperes y prepárate bien para que algún día tengas tu columna”. 
El periodista de marras se quedó con las ganas de escribir su columna en el espacio periodístico, que por 
aquellos entonces buscaba convertirse en un referente obligado para la sociedad poblana. 

Algo extraño sucedió porque después de varios años (tal vez diez) los periódicos de papel y digitales se 
llenaron de columnistas, algunos, los menos, con las condiciones apuntadas arriba, y otros, los más, en 

proceso de la preparación que, en el mejor de los casos, les llevaría dos o tres lustros. Diría Julio Cortázar (lo 
parafraseo): 
Los escribas continuaron y los lectores del círculo rojo decidieron abordar el género para también convertirse 
en escribas hasta llegar a formar un selecto club de lectores-escribas cuyo oficio es leer a su público para que 
éste se arrobe al leerlos. 
Ahora veamos el proceso “ideal” que lleva a esa condición: 
El político que forma parte del círculo, llamémosle escarlata, ordena a su comunicador que escriba una columna 

para difundir y ponderar su obra en el espacio mediático donde abrevan sus congéneres. A su vez el 
comunicador le recomienda a su jefe, que él también haga una columna para que lo lean quienes lo conocen y 
que al hacerlo avalen la calidad de su talento. 
Dicho lo anterior retomo mi paráfrasis del cuento de Cortázar: 

De seguir el proceso enunciado entraríamos a “el fin de mundo del fin” y el número de columnistas sería tal que 
superaría con mucho al número de lectores. Estaríamos así en otro mundo, el feliz de Aldous Huxcley, con un 

agregado: la inclusión de la sexta categoría que daría forma a la dictadura perfecta, ahora apoyada en los 
escribas-políticos asesorados por los políticos-escribas. 
Triste futuro. 
Semejante dinámica llevaría a los verdaderos lectores a buscar otras alternativas. Quizá la literatura de política 
ficción, género que conlleva el peligro de encontrarse con los escribas-políticos y viceversa. O tal vez las series 
gringas de televisión, las que desplazaron a las telenovelas mexicanas que parecían escritas por escribas-
políticos. Y por qué no las páginas rosas: en ellas los lectores podrían encontrar el humor involuntario que 

incluye a uno que otro de los políticos-escribas cuya fama se apoya en lo que escriben los escribas políticos, 
precisamente. 
Otra de las facetas del “periodismo” (así entrecomillado) la forman los escribas-políticos cargados con fuego 
amigo, variante ésta que encierra a los encuestadores cuya función es (valga el galimatías) incluir en el ranking 

a los políticos-escribas (los que pagan por golpear al adversario) apoyados por los escribas-políticos (los que 
cobran por hacerlo), todos ellos leídos por los destacados integrantes del círculo rojo. 
¡Ay Juvenal! Cuánta razón tenías cuando escribiste que la integridad del hombre se mide por su conducta, no 

por sus profesiones. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-25/de-escribas-politicos-y-viceversa 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Incorporaciones al gabinete estatal 
Entre enero y febrero del 2014, pasando el tercer informe del señor gobernador, van a concretarse 
algunos movimientos en el equipo gobernante, que incluyen el nombramiento de Antonio Gali López 
como secretario de Desarrollo Económico, dependencia en la que el joven diputado local con licencia 

despacha ya como Subsecretario. 
Otro más que será incorporado al gabinete morenovallista aunque en un nivel inferior, es el también diputado 

Elías Abaid Kuri. Recibirá un premio por su “sacrificio” al no haber llegado a la dirigencia estatal del Partido 
Verde Ecologista a principios de este año. Abaid, hay que decirlo, goza del afecto personal de Moreno Valle y 
será integrado al equipo en la Secretaría de Infraestructura con Cabalán Macari Alvaro. 
También hay que recordar que en enero próximo, muchos diputados morenovallistas se quedarán sin trabajo y 

ven en el gobierno estatal una oportunidad para mantenerse en la nómina oficial, aunque lo cierto es que la 
mayoría quiere integrarse al gobierno municipal de Antonio, Tony Gali. 
Sin embargo, el experimentado Víctor Hugo Islas Hernández será agregado al área de Comunicación Social, 
para fortalecer la relación con la prensa poblana en la segunda parte del gobierno de Moreno Valle. El también 
tío de Gerardo Islas Maldonado dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, tendrá instrucciones del vocero del 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-25/de-escribas-politicos-y-viceversa


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 26 de Septiembre de 2013 

 
 

 34 

gobernador Fernando Crisanto para aprovechar sus relaciones con los medios de comunicación en la capital del 
país y operar lo necesario para la campaña presidencial del gobernador poblano. 
Son algunos de los proyectos que existen para iniciar el año 2014 con los ajustes e incorporaciones que sean 
necesarios. Mientras tanto en áreas como Salud, Gobernación, Educación Pública, Finanzas, Seguridad Pública, 
Contraloría, Procuraduría de Justicia, entre otras, no se prevén modificaciones. Si acaso en mandos medios, 

pero nada más. 
Además, se estudia la posibilidad de que una vez entregando oficialmente su mandato, el alcalde de Puebla 
Eduardo Rivera Pérez reciba la responsabilidad de un cargo gubernamental. Para ello, va a crearse una especie 
de Comisión Intermunicipal para el Desarrollo. Será un cargo para mantenerlo vigente y no romper de tajo la 
luna de miel del morenovallismo con la derecha poblana. 

El Verdugo 
Que yo me acuerde, el entonces Secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui anunció que en enero del 2013 (o 

sea este año que casi termina) entraría en funcionamiento el hospital general de Cholula ubicado a un costado 
de Ciudad Judicial. A estas alturas no se ha inaugurado. El Verdugo dice: qué tanto es tantito… Primero la 
política y luego la salud. Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-25/incorporaciones-al-gabinete-estatal 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

MORENA, el Parto en Puebla 

 
No es el parto de los montes, pero se le parece. 

Y es que un enorme esfuerzo de organización y movilización puerta por puerta es el que hará posible 
el nacimiento el próximo domingo del Partido Movimiento de Regeneración Nacional, mejor conocido 

como MORENA o el partido de Andrés Manuel López Obrador. 
Las huestes del tabasqueño se preparan para llevar a cabo su asamblea estatal en el Salón Country de San 
Manuel, un parteaguas para el nuevo instituto político en busca de que el IFE le otorgue su registro y con 
ello financiamiento público y pleno derecho a participar en los futuros procesos electorales, empezando 
por los comicios intermedios de 2015, fecha clave para el presidente Enrique Peña Nieto, quien se jugará 

buena parte de su sexenio en la disputa por el control de la Cámara de Diputados. 
MORENA es un golpe severo al PRD y al PT, franquicias que han usado la bandera de la izquierda sólo para 
enriquecer a sus dirigentes y cuadros “distinguidos”; AMLO y sus simpatizantes, remanentes de las contiendas 
de 2006 y 2012, no sólo gozan de cabal salud, sino que ahora tendrán un partido para pelear a perredistas y 
petistas una muy nutrida clientela electoral que sigue creyendo que el país necesita una izquierda fuerte, 
capaz de romper el triunvirato formado por PRI, PAN y PRD, mimetizados en fondo y forma. 

En Puebla, como en otras partes del país, la organización política de López Obrador ha 
encontrado impulso gracias, irónicamente, a Peña Nieto, quien con sus iniciativas de reformas energética y 

hacendaria, por no hablar de la educativa, ha dado alimento –es decir, pretexto, discurso y motivo- a 
los adictos al dos veces candidato presidencial, quien tampoco es un santo y ha hecho de la protesta 
callejera, el soliloquio y la intransigencia todo un negocio. 
De hecho, gracias a que ha convocado a una consulta nacional sobre lo que señala es la virtual 
“privatización” de PEMEX, se augura un éxito para la asamblea estatal del domingo, cuando MORENA se 

presentará, digamos, oficialmente en sociedad y realizará una afiliación masiva de militantes, quienes 
además podrán presumir a sus hijos y nietos que fueron fundadores de un partido que hará más difícil la ya 
de por sí complicada disputa por el voto en elecciones locales, estatales y federales, así como un poco más 
cara la “democracia” a la mexicana. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-25/incorporaciones-al-gabinete-estatal
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/09/imagen-morena.jpg
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Dicha asamblea, hay que decirlo, coincide con un cambio de estrategia y con un muy llamativo giro en el 
trayecto discursivo del citado López Obrador, quien la víspera declaró que aceptaría sentarse con el 
presidente Enrique Peña Nieto, para discutir la iniciativa de reforma energética, lo que en términos 
prácticos significa un reconocimiento explícito y directo a aquel que tras los comicios de 2012, no ha 
dejado de considerar “ilegítimo” y ha llamado “pelele”, “malhechor”, “corrupto” y “empleado de Carlos Salinas”, 

entre otras de sus acostumbradas perlas. 
Y es que MORENA, como París, bien vale una misa. Y hasta ir a Los Pinos de visita. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(René Sánchez Juárez) 

 
Cultura y política de protección civil 
Hoy como hace 28 años los mexicanos nos encontramos en una situación de desgracia a causa de fenómenos 
naturales que azotan al país, en 1985 por estas fechas la sociedad se solidarizaba con los miles de 

damnificados y afectados por el terremoto en la Ciudad de México, ahora fueron dos huracanes Ingrid por el 
Golfo de México y Manuel por el Pacífico los cuales sorprendieron a las autoridades y fuimos testigos de la poca 
preparación que tenía el gobierno para enfrentar las consecuencias de fenómenos naturales.  
Los efectos ya los vimos en los noticiarios, carreteras obstruidas o destruidas, cerros desgajados, puentes 
derribados, casas y escuelas inundadas. La infraestructura de 24 estados se vieron afectadas. Lo más delicado 
fue la pérdida de más de un centenar de ciudadanos.  
El costo de las lluvias en el país se estima entre 16 y 48 mil millones de pesos, mientras que el Fondo de 

Desastres Naturales, es apenas de 6,300 millones de pesos, a decir de Luis Videgaray. Con esto podemos 
dimensionar la problemática que enfrenta el gobierno federal.  

Esta es la primera emergencia que tiene que afrontar Peña Nieto y su administración, vimos que la capacidad 
de respuesta ante la emergencia fue adecuada; sin embargo, no fue previa, ninguna entidad gubernamental 
emitió una alerta para que los habitantes de las costas de nuestro país se previnieran para tomar las medidas 
necesarias.  
El gobierno tendrá que enfrentar las consecuencias de las tormentas con un déficit donde tendrá que decidir 

entre ayuda humanitaria, infraestructura, equipamiento urbano, cosechas, fuentes de trabajo. Lo cual tendrá 
que hacerlo sin distingos políticos o partidistas de entre todas las entidades federativas afectadas.  
Los fenomenos naturales le quitaron atención a la manifestación de la CNTE y a la discusión en la camara sobre 
la reforma energetica y a las marchas de AMLO aprovechando el presidente el momento para atender 
personalmente el desastre para reposicionar su imagen y hasta cancelar su viaje a la ONU.  
Las lecciones que tendríamos que aprender los mexicanos son varias, fomentar la cultura de la prevención ante 

eventos predecibles como éste que experimentamos o el correcto depósito de la basura para no perjudicar los 
sistemas de alcantarillado.  

Sin embargo; los mexicanos en desgracia nunca se encontrarán solos, ya que la ayuda humanitaria no sólo 
debe depender del gobierno, sino también todos podemos ayudar a nuestros conciudadanos perjudicados, de la 
sierra poblana o de otras entidades como Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Veracruz, Tamaulipas y Tabasco.  
La proteccion civil debe convertirse en una política pública de atención y prevención de desastres además de 
fomentar una cultura entre la sociedad que es al final de cuentas la que se verá afectada por estos fenómenos 

y quien termina dando el mayor apoyo para atender la contingencia con actos de solidaridad que termina 
siendo más importante que la ayuda que presta el gobierno. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 

Que Gerardo Islas, cercano a Elba Esther Gordillo, contraerá nupcias con su prometida este sábado en una 
playa de Quintana Roo, donde se espera la asistencia de 200 personas, incluidos varios políticos de Puebla. 
El pasado 21 de septiembre, el líder local del PANAL protagonizó la salida de Mónica Arriola de la Secretaría 
General del CEN de Nueva Alianza, quien se adelantó a presentar su renuncia, ante el anuncio de ser 
destituida. 
Que los baches se volvieron un problema social en Tepeaca, donde anoche decenas de vecinos bloquearon por 

horas los accesos al municipio para exigir al edil Isauro Crisóforo Rendón Vargas que mande a taparlos. 
En medio de la lluvia, los habitantes reprocharon el nulo trabajo del alcalde por el municipio. No hay obra 
pública en la cabecera, ni en las juntas auxiliares y las calles están llenas de hoyos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Que los operativos hechos por agentes de Tránsito del municipio de Puebla se han vuelto un dolor de cabeza 
para automovilistas que a veces ya no saben cómo cuidarse de los uniformados. 
Conductores reportaron que ayer en una revisión sobre la Prolongación Reforma, cerca de la calzada Zavaleta, 
paraban a diestra y siniestra para multar a personas por supuestamente hablar por celular, cuando unos ni 
portaban equipos telefónicos y otros los llevaban en la guantera. 

Que la renuncia del director de Seguridad Pública de San Martín Texmelucan, Ofir Picazo, se dio en medio de 
una serie de cuestionamientos en su contra, como su detención el pasado mes de mayo junto con 39 policías 
municipales, por carecer de los permisos para la portación de armas. 
Uno de los riesgos de continuar al frente de la dependencia, es que el ayuntamiento texmeluquense no 
recibiera recursos del Subsemun, porque no se había sujetado a las pruebas de control y confianza. 

Que van dos días de la descompostura de los semáforos de la Vía Atlixcáyotl y Cúmulo de Virgo. En el cruce 
hay un corte de circulación para evitar accidentes, pero los automovilistas tienen que dar vuelta tramos más 

adelante para poder incorporarse a la vialidad. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192536 

 
 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
IMSS, a la dupla Alcalá-Estefan 
Finalmente es la dupla Jorge Estefan Chidiac y Blanca Alcalá Ruiz la que se impuso en la designación del 

delegado estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social, posterior a la salida del panista de la doble moral, 
Francisco Fraile García. 

En la reunión del Consejo Técnico del IMSS estará tomándose la decisión a favor del priista Rodolfo Reyes 
Coria, un poblano cercano y operador del Partido Revolucionario Institucional. 
La trayectoria y origen partidista a nadie debería de extrañar porque finalmente en la asignación de los 
delegados federales el criterio es abatir el desempleo de políticos y nombrar a integrantes de grupos político-
partidistas para vivir del gasto público, como ocurrió con Fraile García. 

Si bien los delegados federales, en este caso del IMSS –aunque habrá excepciones- no precisamente están 
capacitados para desempeñar el cargo, en el caso particular del Seguro Social, Reyes Coria enfrentará el reto 
de abrir la caja pandora. 
En la última gestión federal en la delegación del IMSS en poder del grupo panista de Francisco Fraile García, el 
cúmulo de investigaciones contables y administrativas dan fe de lo hecho en perjuicio del patrimonio de los 
trabajadores y patrones. 
Auditorías, inhabilitaciones, sanciones, autocompras, tráficos de influencias y una infinidad de prácticas 

irregulares dejaron huella y éstas pertenecen a los exfuncionarios del partido del “bien común”. 
Pero en manos de quién quedará la delegación del IMSS y qué compromisos tendría para proteger a “pastor” 

de la doble moral y si trae la encomienda realmente de “limpiar la casa”. 
En 2010 la regidora del PRI, Guillermina Hernández Castro, en el trienio de Blanca Alcalá, hizo señalamientos 
contra Reyes Coria y anunciada su dimisión de la Presidencia del Consejo General de la Central de Abasto y 
Mercados, reclamando falta de apoyo del gobierno municipal. 

En aquella ocasión la regidora denunció: “los comerciantes también son víctimas del abuso del actual 
encargado de la Central, Rodolfo Reyes Coria, quien en reiteradas ocasiones ha incurrido en actos de 
corrupción, por lo que los locatarios están cansados y han denunciado; sin embargo, no han tenido ningún 
resultado positivo”. 
Reyes Coria debe aclarar ese episodio porque hasta donde tengo información no fue investigado ni sancionado, 
pero las dudas matan, y frente al “mugrero” que dejó Fraile genera escepticismo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192532 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Metamorfosis en la BUAP 
Hoy oficialmente se cierra la etapa de Enrique Agüera Ibáñez en la BUAP. 

En voz de Alfonso Esparza se informará de los logros obtenidos de enero a marzo por el ex candidato a 
presidente municipal de Puebla, y de marzo a septiembre de los alcanzados en su interinato. 
Junto con Enrique Agüera se irá la clase política que durante casi nueve años mantuvo el control total de la 
máxima casa de estudios, y obtuvo grandes logros que permitieron a la BUAP superar su crisis y alcanzar 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192536
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192532
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lugares destacados de infraestructura a nivel nacional. 
Hoy se extinguirán los últimos agüeristas de la BUAP, porque su ciclo ha terminado y nacerá una nueva 
corriente que orientará sus esfuerzos al plano académico y se alejará de las tentaciones de la política, porque 
así lo tiene claro el rector. 
Alfonso Esparza, tendrá más de una semana para terminar de definir a su nuevo equipo. 

Uno distinto, renovado, alejado del pasado agüerista y cercano a su idea de transformación universitaria para 
devolver a la BUAP su papel académico. 
Hoy empieza una metamorfosis en la máxima casa de estudios. 
Así que hoy se verán las caras, quizá por última vez, los hombres y mujeres que durante nueve años 
encabezaron una exitosa administración con Enrique Agüera. 

Y tendrán unos días para guardar su propio luto y serán testigos de cómo emerge la nueva clase universitaria. 
Alfonso Esparza, hará una limpia total en todas las áreas de la universidad y empezará prácticamente de cero. 

Se prevé que sean muy pocas las personas que formaron parte del círculo cercano a Enrique Agüera que 
puedan permanecer en sus cargos. Las mejores expectativas señalan uno o dos casos excepcionales. 
El resto tendrá que preparar su jubilación o pedir espacios para regresar a la academia. 
Pronto los nuevos nombres y rostros de las mujeres y hombres que emprenderán una nueva etapa encabezada 
por Alfonso Esparza. 
** ** ** 
Durante este miércoles corrió muy fuerte la versión de que Ricardo Paredes recibió la bendita señal de que será 

reelecto en la Facultad de Administración de la BUAP. 
La versión tomó fuerza conforme avanzaron las horas, pero no está totalmente confirmada. 
Algo queda claro: Ricardo Paredes, aún está en la jugada, pero sigue lejos del ánimo del rector, Alfonso 
Esparza. 

** ** ** 
Hoy se darán a conocer los nombres de los ganadores del Segundo Premio Cuauhtémoc Moctezuma al 

Periodismo. 
La cita es a las siete de la noche en el Auditorio del Parque Tecnológico del Tec de Monterrey Campus Puebla. 
A todos los compañeros participantes, mucha suerte. 
Aunque el periodismo poblano atraviesa tiempos difíciles existen trabajos de enorme calidad en contenido y 
redacción. 
** ** ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2676&-Contrastes-MyE%20Ioufosis-yi-I%20-BUiP 

 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Guerra legislativa 
En el Congreso del Estado los trancazos, piquetes de ojos, zapes, trompadas, puntapiés, manotazos y jalones 

de pelos, entre los diputados de las distintas bancadas, están a la orden del día. 
Desde que a los señores legisladores priistas les estiraron las orejotas y les advirtieron que de no alinearse y 
educarse como lo que son, unos soldados del tricolor, tendrían graves problemas en su partido, ahora ya se 

sienten los libertadores de Puebla. 
Basta leer las declaraciones de diputados, como Gerardo Mejía Ramírez, Edgar Salomón Escorza, Ernesto 
Leyva Córdova, y analizar la actitud de Zenorina González Ortega para descubrir y reírse de la poca 
vergüenza que poseen estos animales políticos. 
Porque ya de moral ni hablamos, no la conocen. 
Y es que tuvieron que pasar casi tres años completos, es decir, que casi terminara el trienio de la LVIII 

Legislatura para que descubrieran, se dieran cuenta y aceptaran, mañosamente, que son diputados por el PRI, 
de oposición. 
Hoy, lo que tanto critican los representantes, como Gerardo Mejía, quien gusta de emplear la mayoría de su 
tiempo de trabajo en jugarle al payaso haciendo bromas y ridiculizar a todo el que se le atraviese enfrente, 

antes lo aprobaban. 
No había tema, propuesta, iniciativa y/o asunto al que los priistas dijeran que no. 
Especialmente, si venía de parte del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, ante quien practicaron siempre 

la genuflexión. 
Reformas como la electoral, al Poder Judicial, al medio ambiente; presupuestos, gastos millonarios, 
nombramientos de funcionarios electorales, magistrados, entre muchos otros, avalaron los diputados por el PRI 
sin despeinarse, ni molestarse en el Congreso. 
¿Con qué calidad moral exigen ahora cuentas claras en el Congreso? 
¿Dónde estaba el crítico, Gerardo Mejía, cuando se aprobó la reforma electoral en el Congreso? 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2676&-Contrastes-MyE%20Ioufosis-yi-I%20-BUiP
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¿Cuándo sanó su demencia y descubrió que es un diputado de oposición? 
¿Por qué no defendió los supuestos intereses de los poblanos, como lo hace hoy? 
En su cara y con el consentimiento de toda su bancada el pleno del Congreso avaló temas, como las 
candidaturas comunes y la redistritación en Puebla, por cierto, maniobras legales por las que su partido perdió 
la elección pasada del 7 de julio. 

Los diputados priistas, igual que los perredistas, ecologistas, petistas, por el Panal y Movimiento Ciudadano 
sólo se dedicaron a negociar sus votos y a levantar la mano sin el menor de los recatos. 
Total, Puebla, de cualquier forma es morenovallista. 
Todo esto, aunado a la división que siempre ha existido en la bancada tricolor, yergue a los priistas. 
¿Hoy quién podría creerles? 

Sobre todo, porque en su grupo parlamentario todo mundo hace lo que se le antoja y pega la gana. 
Todos votan como quieren. 

No hay liderazgo, porque a Ernesto Leyva sólo lo ven como a un títere arrepentido más del sistema. 
Es más, se dice que algunos diputados priistas todo lo consultan con su verdadero amo, el que les ha pagado 
todos sus caprichos. 
Ya que está ahogado el niño ahora el pozo quieren tapar. Qué bárbaros. 
Por cierto, se dice que Ernesto Leyva conocía desde hace más de cinco meses la intención que se tenía de 
desaparecer las juntas auxiliares y nunca dijo nada. 
La propuesta, incluso, parece que figura en la propia agenda legislativa del Congreso. 

Y qué decir de Gerardo Mejía, quien evidencia su ignorancia supina al respecto, toda vez que olvida que el 
revisar la Ley Orgánica Municipal figura como la primera prioridad dentro del eje 1 de la propia agenda 
legislativa, denominado “gobernabilidad y democracia”. 
Ah qué mi diputado guasón, parece que pasó de noche por la regiduría y nunca se preocupó por los problemas 

e irregularidades que se dan en las juntas auxiliares. 
-------------- 

Reyes Coria a la delegación del IMSS 
Ni jarocho, ni chilango, el nuevo delegado del IMSS será ni más, ni menos que Rodolfo Reyes Coria, 
personaje muy cercano al diputado local electo por el PRI, José Chedraui Budib. 
Desde ayer por la tarde trascendió que el ex funcionario municipal en los trienios dogerista y blanquista se 
quedó con la delegación para evitar más manoseos de las corrientes priistas desgastadas a estos espacios 
federales. 
La decisión, francamente, parece la más sabia, debido a que la nueva corriente que pretende controlar el PRI, 

en Puebla, debe empezar por ganar espacios para tener margen de maniobra en todo el estado. 
Por cierto, las fuentes del interior del IMSS que aseguran la llegada de Reyes Coria como su nuevo delegado, el 
famoso “Rolo”, como lo conocen sus amigos, cayó como balde de agua fría a zavalistas, dogeristas y todas las 
corrientes que ambicionaban la posición. 

Hay que decir que Rodolfo no es un improvisado y cuenta con experiencia en el servicio público, pues ha 
desempeñado cargos como el de jefe de Alumbrado, director de Gobierno y Desarrollo Político en la Comuna 
poblana, entre muchos otros más. 

-------------- 
La aclaración de Dóger 
Ayer recibí una llamada de parte del diputado federal priista, Enrique Dóger Guerrero, y amablemente me 
aseguraron que el ex edil nada tiene que ver en el periódico “Cambio”. 
Me informaron que Dóger está al margen de las decisiones del rotativo, sin embargo, aceptaron que su gente 
cercana, como Ignacio Mier Velasco, sí son inversionistas del negocio. 

Digo, ni cómo ayudarlos. 
En fin, ahí queda para la consideración del respetable. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2677&-Posdata-Gcyuu%20-IyuisI%20Eiu 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 

 
La nueva cara de la BUAP será netamente académica y no política 

 Alfonso Esparza Ortíz analiza quienes serán sus colaboradores 
 En el PRI poblano empiezan de nueva cuenta los jaloneos 

La señal en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla –BUAP- del Rector en funciones y electo para el 
periodo 2013-2017, Alfonso Esparza Ortíz es que habrá de privilegiar la academia por encima de la grilla 
política, hacia el interior y exterior de la máxima casa de estudios. 

Ofreció cambios y empezará desde la elección de la gente del primer círculo de la administración central tanto 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2677&-Posdata-Gcyuu%20-IyuisI%20Eiu
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en las vice rectorías, como en las unidades académicas o de la misma Universidad. 
Esparza Ortíz dijo durante su campaña y en realidad tiene en mente priorizar lo académico, el desarrollo 
universitario, la investigación y un crecimiento ordenado con miras al futuro de la institución en su compromiso 
social en materia educativa, por encima de lo político, las grillas sucias, los mensajes sicilianos, el chisme y el 
ostracismo de algunos actores universitarios que se plegaron y vieron a la BUAP como un escalón o trampolín 

para otros puestos políticos. 
Hay que recordar que Enrique Dóger Guerrero, aprovechó perfectamente la imagen que creo desde la 
Benemérita hacia la sociedad civil, luego de 6 años y 4 meses (octubre 1997-febrero 2004) de caminar por la 
BUAP y renunciar en febrero de 2004 para contender por la Presidencia Municipal de Puebla en noviembre de 
2004 y ser alcalde de la capital de febrero de 2005 a febrero de 2008. 

El mismo camino siguió Roberto Enrique Agüera Ibáñez quien en forma interina ocupó la rectoría de la 
BUAP 1 año 8 meses (2004-2005) y luego fue electo del 2005 al 2009 y reelecto de 2009 a 2013, abandonando 

el cargo en febrero para buscar la Presidencia Municipal de Puebla, la cual perdió en julio pasado. 
Hoy tanto Dogeristas como Agüeristas dejarán la administración central y la propia Universidad, por lo que 
Alfonso Esparza Ortíz se fortalecerá como Rector de la BUAP al convocar a docentes y universitarios 
reconocidos con la finalidad generar una verdadera nueva administración con miras 100 por ciento académicas. 
Esparza Ortíz conoce perfectamente las entrañas de la BUAP porque fue estudiante en la licenciatura, luego 
hizo la maestría. Posteriormente se dedicó a la cátedra, fue Contralor General, Tesorero, Secretario General y 
actualmente es Rector sustituto, por lo que el 4 de octubre habrá de dar el informe de los meses que ha estado 

al frente de la institución y posteriormente, seguramente en un segundo acto, rendirá protesta como Rector de 
la Benemérita.  
El nuevo Rector conoce perfectamente a los grupos y se desmarcará de Dogeristas y Agüeristas, tan sólo 
hay que recordar que durante la gestión de Enrique Dóger Guerrero fue Contralor General de la institución 

de 1999 hasta 2004 y en la de Enrique Agüera Ibáñez (2004-2013) ocupó durante ocho años la Tesorería y 
luego la Secretaría General, así es de que sabe perfectamente cómo debe trabajarse para dar una nueva 

imagen, una nueva cara a la BUAP con miras académicas y no políticas. 
EL JALONEO EN EL PRI 
En medio de la inminente salida de la dirigencia estatal del PRI de Pablo Fernández del Campo y elegir o 
designar a un nuevo Presidente del Comité Directivo Estatal han empezado de nueva cuenta los jaloneos y el 
movimiento de los grupos en varios ámbitos. 
Si bien es cierto que el CEN del PRI puede designar a un nuevo delegado Presidente, para cubrir hasta 
noviembre del próximo año (2014) la Presidencia que dejó vacante Juan Carlos Lastiri Quirós, (luego de las 

actuaciones de Fernando Morales Martínez y Pablo Fernández del Campo), también puede que se 
convoque a una elección extraordinaria  y definir a un Presidente electo para un periodo estatutario de 4 años. 
En ese sentido muchos grupos ven con simpatía la posibilidad de que el ex diputado federal, Alberto González 
Morales, llegue a dirigir el PRI por los próximos 4 años. 

También sería bueno, pero sobre todo sano, que venga otro delegado del CEN en lugar de Fernando Moreno 
Peña. 
Lo cierto que los jaloneos ya se están dando para ver quién será el Coordinador de la raquítica bancada priista 

en la próxima legislatura local, donde José Chedraui Budib quiere, pero están priistas de cepa y que han 
hecho mucho trabajo por el partido como Víctor Manuel Giorgana Jiménez, Leobardo Soto Martínez y 
Silvia Tanus Osorio. 
Tanto la determinación de quien será el nuevo dirigente estatal del PRI, como el Coordinador de los 
legisladores se dará de esta fecha a diciembre 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Logra grupo de José Chedraui el control del IMSS de Puebla 

Rodolfo Reyes Coria fue nombrado ayer como nuevo delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), la cual es una posición obtenida por José Chedraui Budib, quien se destaca por ser el político 
priista del estado que goza de mayor cercanía y amistad con el presidente Enrique Peña Nieto. Con esta 

designación se buscará poner freno a una crisis que se desató en el IMSS como consecuencia de la disputa que 
hubo de ese cargo por parte de tres grupos del PRI, que buscaban utilizarlo como plataforma política para sus 
planes de buscar en un futuro una candidatura a la gubernatura del estado. 
A lo largo de ocho meses hubo fuerte disputa entre los diputados federales Enrique Doger Guerrero y Javier 
López Zavala, así como la senadora Blanca Alcalá Ruiz, para buscar quedarse con la delegación del IMSS. El 
primero de ellos, el ex alcalde de Puebla, buscó que la designación recayera en su persona, mientras que el ex 
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candidato a la gubernatura impulsó a Reyes Hernández, quien fue dirigente del Sindicato del Seguro Social, y la 
legisladora propuso a su yerno y colaborador, Édgar Chumacero. 
Dicha disputa provocó que desde el gobierno federal se aplazara la designación en por lo menos tres ocasiones, 
lo cual ha provocado una severa crisis en el IMSS de Puebla, en donde fuentes confiables indican que en la 
actualidad el desabasto de medicamentos es del orden de entre 55 y 60 por ciento. 

La delegación del IMSS maneja un presupuesto anual que ronda los mil 500 millones de pesos. La falta de un 
delegado ha provocado que muchas licitaciones para compra de  insumos y contratación de servicios estén 
frenadas. Que no haya compras suficientes y que no contraten médicos especialistas, cuya escasez ha 
provocado una severa crisis de atención en el hospital de San Alejandro y en especial los fines de semana. 
El actual encargado de despacho, Juan Carlos Gali Montiel, no ha podido resolver los problemas esénciales de la 

institución, razón por la cual el Hospital General de La Margarita enfrenta una semi–parálisis, ya que no 
funcionan los elevadores, la caldera, el sistema de agua potable y se llegó al extremo de que se agotaron las 

bandas que se utilizan para medir los niveles de azúcar en la sangre de los pacientes, algo que es vital en 
muchos diagnósticos. 
Todo eso se desató por la pelea que hubo entre los grupos de López Zavala, Enrique Doger y Alcalá Ruiz por el 
control de la delegación, la cual hace un par de meses parecía haberse destrabado a favor del segundo de 
ellos. 
Se sabe que Enrique Doger Guerrero ya había obtenido el nombramiento de delegado, pero se echo marcha 
atrás. Al respecto hay dos versiones, que son las siguientes: 

La primera proviene de fuentes altamente confiables del IMSS que indican que cuando el ex alcalde de la 
capital conoció que debía acudir a un curso especial, pasar unos exámenes y someterse al escrutinio del Comité 
Técnico del Seguro Social, se desistió y no quiso continuar con los procesos para obtener la titularidad de la 
delegación en cuestión. 

La otra versión proviene de dirigentes del Comité Directivo Estatal del PRI quienes indican que se había 
pactado con Doger darle la delegación del IMSS a cambio de que contribuyera a la unidad del partido, una vez 

que no le concedieron –por segunda vez– la candidatura del tricolor a alcalde de la ciudad de Puebla y esa 
designación recayó en Enrique Agüera Ibáñez. Sin embargo, cuando en dicha fuerza política se percataron de 
que Doger supuestamente no participaba en las pasadas campañas electorales, se logró que en el gobierno 
federal se diera reversa a su designación en dicho puesto. 
Más allá de cuál sea la versión correcta, lo interesante es que Rodolfo Reyes Coria es un experimentado político 
que era muy cercano a Enrique Doger Guerrero, ya que era su enlace con los grupos empresariales de Puebla, 
y acabaron distanciados como consecuencia de que el primero de ellos se convirtió en el principal operador 

político de José Chedraui, quien también este año buscó ser candidato del PRI a alcalde de la capital. 
Reyes Coria inició su carrera –en la década los años 90– en una asociación de jóvenes empresarios vinculada a 
Coparmex; luego estuvo en el equipo de Germán Sierra Sánchez, cuando fue candidato a edil de la capital, y 
en el trienio de Doger se desempeñó como encargado del área de alumbrado público, como subsecretario de 

Gobernación y era quien mediaba en la relación entre organismos empresariales y el ayuntamiento. En el 
periodo en que Blanca Alcalá fue edil de la capital, se hizo cargo de la Central de Abasto de la ciudad de Puebla 
y fue asesor en diversas áreas. 

Hace algunos meses Reyes Coria se convirtió en el principal operador de José Chedraui, como resultado de una 
larga amistad entre ambos que data de cuando eran adolescentes. Esa situación generó que Doger se alejara 
de Rodolfo Reyes. 
Queda claro que López Zavala, Doger Guerrero y Alcalá Ruiz se disputaron el control del IMSS por ser una 
institución con mucho presupuesto y proyección, situación que buscaban aprovechar para fortalecer sus 
proyectos personales de buscar la candidatura por el PRI a gobernador. 

Y que con el nombramiento de Rodolfo Reyes Coria se pone en evidencia que quien tiene más fuerza e 
influencia en el gobierno federal es José Chedraui –quien va a ser diputado local de Puebla–, pese a que no 
tiene una posición política que lo acerque a Los Pinos, pero sí tiene algo más valioso, que es la amistad 
personal de Enrique Peña Nieto. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/logra-grupo-de-jose-chedraui-el-control-del-imss-de-

puebla/ 

 
(Editorial) 
 

SE NECESITAN MÁS JUNTAS AUXILIARES 
E l presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, anunció 
una reforma jurídica a las juntas auxiliares del estado que busca acotar sus funciones y que podría derivar en 
la desaparición de aquellas que ya no cumplen los motivos por los que fueron creadas. 
El planteamiento hecho por el líder del Poder Legislativo, que a su vez es eco de la iniciativa planteada por el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/logra-grupo-de-jose-chedraui-el-control-del-imss-de-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/logra-grupo-de-jose-chedraui-el-control-del-imss-de-puebla/
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presidente municipal electo, José Antonio Gali Fayad, es errónea, y no sólo porque las demarcaciones 
administrativas y de gobierno deban permanecer como hasta ahora, sino porque, incluso, es necesario que 
haya más juntas auxiliares. 
Los ortodoxos del sistema neoliberal seguramente pretextarán la eficiencia administrativa y de ejercicio de 
recursos para tratar de apuntalar la idea de reducir el número de juntas auxiliares, pero la más elemental 

lógica política, social y hasta económica da cuenta del alejamiento que actualmente tienen los gobiernos de sus 
sociedades. 
Esa distancia entre la autoridad y la gente a la que debe servir sólo abona a la desarticulación del tejido social, 
y en muchos sentidos a la incredulidad y la desorientación, por lo que es necesario, indispensable, que esa 
cercanía sea recuperada y lo mejor es la creación de administraciones nuevas donde se necesiten. 

Es en verdad frustrante observar cómo el grupo que detenta actualmente el poder en Puebla sufra de la miopía 
de sólo enfocarse en las victorias electorales o la supuesta eficiencia en el ejercicio del gasto en vez de intentar 

fortalecer los procesos democráticos de la sociedad a la que se debe. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/se-necesitan-mas-juntas-auxiliares/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Otro revés al PRI 

+ El TEPJF desecha su recurso contra el PAN 
+ Gali asegura que no habrá “limpia” 
Y por si fuera poco lo que está pasando al interior del PRI, ayer el Tribunal Electoral de la Federación resolvió 

que no hubo irregularidades por parte del PAN, al hacer campaña aludiendo los logros de un gobierno panista –
el de Moreno Valle- al traer a Puebla a la empresa Audi. 
En su página de internet, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, resalta como nota principal la 
declaración de infundado el proceso en contra del PAN, que el PRI interpuso por uso indebido de prerrogativas, 

al promocionar en sus spots de radio, la instalación de la empresa alemana en San José Chiapa. 
Pero lo más vergonzoso es la explicación y los argumentos que dan los magistrados de la Sala Superior y que 
ponen en evidencia la falta que les hizo Pepe Alarcón para dar seguimiento a todo el aspecto jurídico de la 
pasada campaña, lo cual, sumado a los errores que ya tanto se han comentado, dieron como resultado la 
debacle en la que hoy se encuentra sumido el tricolor en la entidad. 
El magistrado ponente Pedro Esteban Penagos López, dijo que los spots no tuvieron la finalidad de promover a 
las empresas, sino de dar a conocer, de manera fehaciente, los logros de un gobierno emanado de las filas del 

blanquiazul, lo cual es permisible para los partidos políticos. El hecho de que en los anuncios aparezcan los 
logotipos de las armadoras tiene como fin, abundó, poner de manifiesto que la llegada de inversiones al estado 

ha permitido la generación de empleos en el rubro automotriz. 
Para el magistrado presidente José Alejandro Luna Ramos el PAN sí realizó una acción enfocada a promover los 
logros de un gobierno emanado de sus filas, y no promovió las ventas de un auto, como pretendió el PRI que 
se comprobara y sancionara, por haber hecho esa promoción de un particular con recursos públicos. 
Y si con esto no quedara claro aún, el remate lo dio el magistrado Flavio Galván Rivera, la impugnación 

formulada en contra del contenido de los promocionales no fue hecha de manera adecuada, ya que no queda 
claro si se denuncia el hecho de disponer del tiempo asignado al partido para la promoción de empresas 
privadas, o el beneficio que obtuvo éste al citar los nombres de ellas, o por la aportación que esas armadoras 
habrían hecho a una campaña específica. Indicó que del contenido de los promocionales sólo se advierte la 
finalidad de atraer adeptos. 
Así que para la otra, el PRI mejor que se pongan a estudiar o que le pregunten a quien sí sepa para no hacer el 

ridículo. 
CONFETI…UN mensaje de tranquilidad envió ayer el presidente electo Tony Gali a los trabajadores del 
ayuntamiento, al decir que no habrá limpia de personal…pero tampoco hay compromiso con Eduardo Rivera 

para conservar a su gente…y ahí se descompuso la cara de Lalo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5851 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Debido a las manifestaciones en el zócalo de la ciudad, fue imposible que una institución médica pudiera 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/26/se-necesitan-mas-juntas-auxiliares/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5851
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organizar una especie de feria sobre la donación de órganos. Sin duda todos tienen derecho a manifestarse pero 
se lamenta que algo como la información de la donación de órganos tuviera que suspenderse por no haber 
espacio en un lugar que es de todos. 
@ 
Hablando de marchas y plantones se está conformando una movilización para el díasábado 28 de septiembre 

que saldrá de Las Ánimas y llegará al zócalo de la ciudad, el llamado lo realiza la “Asamblea Estatal Magisterial 
Poblana”, de quien se sabe no es netamente de maestros ya que se encuentra un grupo identificado con el 
dirigente del sindicato de telefonistas en Puebla, Marcos Mazatle Rojas. 
Cabe recordar que Mazatle Rojas formaba parte de la planilla de regidores del candidato del PRI a la presidencia 
municipal en la elección pasada, una huella para identificar la mano que mece la cuna. 

@ 
Ayer durante el operativo de tránsito que instalaron en la prolongación Reforma y 45 norte alrededor de las 

14:40, los agentes se vieron “muy abusados” al aplicar multas a diestra y siniestra sin fijarse si quiera si el 
sancionado había o no violentado la ley. Por ejemplo el elemento de tránsito que ayer aplicó una multa a un 
conductor por supuestamente ir hablando por teléfono mientras conducía, según consta en la infracción 
levantada, sin embargo el conductor ni siquiera tenía en las manos el teléfono, sino que lo llevaba en el asiento 
del copiloto, ¿será que andaban urgidos por juntar la cuota? Está bien que cumplan con su trabajo ¡pero no por 
eso se inventen multas! 
@ 

Hoy se reúne el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Reunión de Moreno Valle, con el director general de 
Banobras, Alfredo del Mazo, para agilizar los procedimientos a seguir para recibir los recursos del Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden). En Puebla 31 municipios fueron declarados como zona de desastre luego del paso 
por la entidad de la tormenta Ingrid. 

@ 
Sin lugar a duda, Pepe Chedraui Budib está demostrando liderazgo y capacidad de fomentar la unidad entre los 

priistas. En menos de dos semanas ha convocado a priistas en sus diversos cargos (diputados, funcionarios y 
líderes de partido) a encuentros, en los que, a pesar de ser desairado por algunos, ha tenido gran poder de 
convocatoria. 
Y aunque no se atreva a declarar que sí está interesado en convertirse en coordinador de la bancada de priistas 
en la próxima legislatura del Congreso, lo cierto es que es uno de los perfiles más fuertes. Mientras que algunos 
de sus homólogos como Leobardo Soto han manifestado rechazo a ocupar esa posición. 
No sorprendería que en unos días la dirigencia estatal del PRI revele que es él quien más músculo político ha 

demostrado para coordinador a los priistas desde el recinto legislativo, que buena falta hace a los tricolores 
quienes en últimos meses han demostrado cierta división, al menos en relación a las iniciativas que han llegado 
para ser aprobadas. 
@ 

Ayer Eduardo Rivera y Tony Gali terminaron la primera etapa del proceso de la transición del gobierno 
municipal. Gali Fayad indicó que se han realizado reuniones de intenso trabajo, con la finalidad de conocer los 
distintos programas y proyectos de las áreas que conforman la administración municipal. 

Mientras que Rivera Pérez señaló que este proceso se ha regido por cuatro principios fundamentales como 
orden, respeto, confianza, comunicación y disposición de ambos equipos. 
http://www.ngpuebla.com/node/63461 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Transiciones, acuerdos y corrupción 
Los políticos le juegan a las transiciones tersas, tranquilas, calmadas. Las que no  causan 

sobresaltos. Las que permiten un arribo al poder y a la gestión del mismo, sin aspavientos y con alto 
grado de manejo y control político, financiero y administrativo. 
La estafeta del ejercicio del poder de una a otra mano. De un grupo a otro. 
Lo demás es lo de menos. 
Que el que se va deje a modo el arribo del que llega. 
Que los últimos meses de la gestión del que se va sean suficientes para construir los colchones 
necesarios para que el que llega lo haga en blandito. 

Que la pista sea lisa y llana, pulcra, para que la partida de uno sea suave y mansa y la llegada del otro sea 
sin movimientos bruscos. 

http://www.ngpuebla.com/node/63461
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O sea transición pactada. 
Acuerdos. 
Arreglos y compromisos. 
Lo que queda oculto, lo que saben solo los dos interesados y, probablemente, algunos del reducido equipo 
de transición, quedará ahí, en el arcón que será cerrado con varios candados y se abrirán solo en caso 

extremo y necesario. 
Es aprender a construir la salida para cuando se acabe la siguiente gestión. 
Lo demás, las actuaciones, lo enviado a los medios y al público que los lee es la punta del iceberg; lo que 
sirve para la foto. 
Son los mensajes de que todo está en calma. Son las facturas que se cobrarán en la mejor ocasión. 

Códigos sicilianos. 
Es la actuación. 

O por qué permitir que en lugar de La Quina esté alguien como Carlos Romero Deschamps y que no pase 
nada cuando sus excesos y los de su familia son exhibidos en las redes sociales. 
En los pactos y acuerdos, por cierto, su salida está pactada para diciembre de este año. Y disfrutará de la 
impunidad que le da el sistema por ser obediente. 
Cuando Elba Esther les sirvió la usaron y jugó su papel acorde a las exigencias del poder; Nada distinto a 
Carlos Jongitud Barrios, o antes que este a Manuel Sánchez Vite. 
¿No hay nada que se pueda hacer ante las irregularidades, excesos, abusos de poder y corruptelas de Mario 

Marín Torres, por ejemplo? 
No, el pacto se ha cumplido y el arcón tiene diez candados. Y es solo un ejemplo. 
Cito a Jesús Silva-Herzog Márquez, en su artículo La calamidad de lo público, que escribió para el 
periódico Reforma: 

La corrupción asesina. Comprar un permiso es jugar con la vida. La corrupción, dijo Gabriel Zaid en un ensayo 
brillante, es la “propiedad privada de las funciones públicas”. En efecto, la corrupción es la derrota de lo 

público, la subasta del interés común. Pero eso podría llegar a parecer inocuo. Desagradable, tal vez, pero 
inofensivo. Bajo el discurso de moda, lo público es lo de nadie, lo que nadie tiene interés en cuidar; eso que a 
nadie importa. Pero lo público es, a fin de cuentas, condición de existencia en sociedad, requisito a veces, de 
sobrevivencia: el suelo que pisamos, las paredes y el techo que nos resguardan. Nuestro régimen de 
corrupción nos sitúa, por lo tanto, en una intemperie artificial que nos hace extraordinariamente vulnerables a 
los caprichos de la naturaleza o los accidentes de la vida. La comercialización de lo público no es sólo el 
menoscabo de un patrimonio común, que a veces consideramos distante; la lesión del interés general que, en 

ocasiones, se percibe etéreo. En la corrupción está el esmero con el que preparamos la calamidad por venir. 
http://www.poblanerias.com/2013/09/transiciones-acuerdos-y-corrupcion/ 

 

http://www.reforma.com/editoriales/nacional/715/1428842/
http://www.reforma.com/editoriales/nacional/715/1428842/
http://www.poblanerias.com/2013/09/transiciones-acuerdos-y-corrupcion/

